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АФИША
Где провести свободное 
время с семьей 
или друзьями, в чем 
проявить себя? Выбирай, 
что больше по душе.
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В ВЫПУСКЕ
Что такое социально ориентированный 
город? Это забота о пенсионерах и детях, 
доступные медицина и образование, 
достойная работа и безопасность, 
развитое культурное пространство.
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НОВЫЙ ОБЪЕКТ
Варшавка – Янгеля: 

поехали!
Введена в эксплуатацию много-
уровневая транспортная раз-
вязка на пересечении Варшав-
ского шоссе и улицы Академи-
ка Янгеля. 

Старт движению дал мэр Москвы 
Сергей Собянин, отметив, что теперь на 
Варшавском шоссе будет ликвидиро-
вано одно из последних перегруженных 
мест.

«Мы основные работы сделали в 
2012 - 2013 годах, но тем не менее и 
жители, и депутаты попросили сделать 
еще одну развязку на пересечении с 
улицей Академика Янгеля, - пояснил 
мэр. - Здесь образовывались серьез-
ные пробки. Мы меньше чем за год 
завершили эти работы. Надеюсь, что 
после пуска развязки движение на Вар-
шавке будет еще лучше».

Строительство развязки стало про-
должением комплексной реконструк-
ции Варшавского шоссе. В рамках про-
екта были построены шестиполосная 
эстакада длиной 281,7 метра, вторая 
проезжая часть по улице Академика 
Янгеля от Кировоградской улицы до 
Варшавского шоссе, два разворот-
ных съезда и дополнительные съезды 
на местные улицы, а также заездные 
карманы на остановках общественно-
го транспорта. Всего в рамках проекта 
было построено 3,8 километра дорог. 
По окончании работ выполнено благо-
устройство территории, высажено свы-
ше 100 деревьев, 223 кустарника и вос-
становлено три гектара газонов.

«Здесь заканчивается благоустрой-
ство двух бульваров: Чонгарского и 
Черноморского. Приводятся в порядок 
все фасады домов, освещение, тротуа-
ры, газоны. Так что это большая работа, 
не менее важная. Она будет продол-
жаться и в этом, и в следующем году. В 
целом Варшавка получит новый облик 
уже в следующем году с учетом ком-
плексного благоустройства», — отме-
тил Сергей Собянин.

В рамках фестиваля «Московское 
варенье» 14 августа москвичи от-
праздновали один из самых люби-
мых русских летних праздников – 
Медовый спас.

На Тверской площади на площадке «Го-
родская романтика» в полдень состоялся 
праздничный молебен и освящение меда. 
Более 100 килограммов меда передали за-
тем в Морозовскую детскую клиническую 
больницу и Московский дом ветеранов на 
Олимпийском проспекте. Кроме того, все 
желающие могли увидеть песочную скуль-
птуру «Рог изобилия» и погулять по зеле-
ному лабиринту из 3500 деревьев.

На юге Москвы, на Ореховом бульваре, 
д. 14, корп. 3, расположилась фестиваль-
ная площадка «Медовый луг». Жителей 
района порадовали концертом с участием 
детских коллективов, танцевальных сту-
дий и цирковой труппы. Для детей работа-

ли аттракционы и мастерская аквагрима. 
Можно было также принять участие в спор-
тивных, творческих и кулинарных мастер-
классах: научиться работать с гончарным 
кругом, делать фенечки или открытки и 
варить вкуснейшее варенье. Любимое ла-
комство каждый мог попробовать и купить.

Гости полакомились вареньем из 
крымских фруктов, каштанов и имбиря, 
баклажанов, лепестков роз, дикой еже-
вики, апельсиновых корок, одуванчиков, 
сосновых шишек, оливок, белой черешни, 
черноплодного тута, тыквы, арбузных ко-
рок, грецкого ореха и даже из зеленых по-
мидоров. К варенью добавился еще один 
сладкий деликатес, можно сказать, король 
праздника - ароматный и полезный мед, 
ведь сегодня горожане празднуют самый 
сладкий из православных праздников - 
Медовый спас!

Во время праздника на Ореховом буль-
варе гости пели и хороводы водили, кон-

церт самодеятельных коллективов смо-
трели, на аттракционах катались, играли в 
игры и мастерили поделки, медом на зиму 
запасались, варенье покупали, и даже 
сами варили и с аппетитом дегустирова-
ли. А чтоб от обилия сладостей фигура 
не пострадала, дискотеку организовали. 
Праздник прошел отлично - ароматы меда 
и варенья до позднего вечера витали над 
площадкой, а довольные москвичи уходи-
ли с «Медового луга» в самом хорошем на-
строении.
(Продолжение темы читайте на стр. 8)

Елена МИНАШКИНА.  Фото автора.

Встретились 
на «Медовом лугу»
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Сергей СОБЯНИН,  
мэр Москвы:

- С 2011 года Москва начала изучать индивидуальные 
потребности наиболее уязвимых социальных 
групп населения. Проведены обследования 
ветеранов Великой Отечественной войны, вдов, 
тружеников тыла, инвалидов. В столичных 
домах престарелых, интернатах социального 
обслуживания созданы все условия для комфортного 
пребывания, лечения, отдыха старшего поколения. 
Оснащение современным оборудованием 

вышло на новый качественный уровень.  За последние годы 
в столице уменьшилось количество детей в детских домах 
с 4,5 до 3,5 тысячи. В этом году мы раза в полтора-два идем 
быстрее по динамике, больше устраиваем детей в семьи. 
Задача - чтобы как можно меньше детей оставалось в детских 
домах. Сегодня более трех миллионов москвичей охвачены теми 
или иными программами социальной поддержки. Это самая 
крупная статья московского бюджета. Тем не менее мы нашли 
возможным на этот год увеличить объем финансирования 
социальной помощи. Речь идет и о повышении пособий детям, 
установлении адресной поддержки новых групп населения, 
таких, как одинокие пенсионеры, малообеспеченные 
многодетные семьи, семьи с детьми-инвалидами.

Базовыми принципами городской социальной 
политики стали адресность и индивидуальный 
подход. 

Социальная поддержка москвичей продолжает свое 
развитие во многих сферах. Кроме традиционных форм 
социальной защиты, внедряются новые адресные про-
граммы, направленные на решение проблем отдельных 
категорий москвичей. Продолжается и освоение новых 
форм соцобслуживания. Это дневные стационары для 
поддержания здоровья, отделения мобильной соцслужбы, 
оборудование тревожными кнопками квартир и другие.

Районные центры соцобслуживания объединились в 
крупные территориальные центры, в ведомство Департа-
мента социальной защиты населения перешли многие ста-
ционарные учреждения для детей-сирот, детей-инвалидов. 

Перед всеми органами и учреждениями социальной 
защиты населения Москвы стоит задача по развитию се-
мейных форм устройства и сопровождения детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей. В 2014 г. ре-
ализуется пилотный проект по предоставлению жилья при-
емным семьям, принявшим на воспитание 5 и более детей-
сирот, из которых не менее трех детей в возрасте старше 10 
лет и/или дети-инвалиды. Ожидается, что на воспитание в 
семьи за год будут переданы как минимум 100 детей. 

Значительно расширился спектр государственных 
услуг, оказываемых клиентскими службами районных 
управлений социальной защиты населения в многофунк-
циональных центрах (МФЦ). Учитывая наибольшую под-
готовленность молодого поколения к использованию ин-
тернет-технологий и удаленного доступа для получения 
различных услуг, в электронный вид переведены услуги 
по социальной поддержке семей с детьми. Это выплаты 
при рождении детей, назначение пособий, в том числе 
молодым, студенческим и многодетным семьям, и инфор-
мирование о начисленных выплатах. Эти услуги являются 
самыми массовыми.

Большую помощь в системе социальной защиты на-
селения оказывают властям  ветеранские организации. 
На поддержку их работы из городского бюджета выделено 
920 миллионов рублей. Ветераны получают весь комплекс 
социальной поддержки: это и доплаты к пенсиям, и льгот-
ные лекарства, и санаторно-курортное лечение, и помощь 
в бытовых вопросах.

В городе продолжается работа по реабилитации и со-
циальной интеграции инвалидов, созданию безбарьер-
ной среды. К Дню знаний Департамент строительства 
города Москвы сдаст в эксплуатацию девять школ и три 
блока начальных классов, во всех зданиях предусмотре-
но обучение детей с ограниченными возможностями. В 

текущем году было значительно увеличено финансиро-
вание программы социальной интеграции инвалидов - до 
7 млрд. рублей.

Большие изменения произошли в системе здравоох-
ранения города. Только за два последних года было вы-
делено 100 миллиардов рублей на улучшение этой сферы, 
из которых 45 миллиардов потрачено на закупку нового 
медоборудования. И сегодня по уровню оснащенности 
высокотехнологичной медтехникой Москва не уступает 
столицам ведущих западноевропейских стран. В ближай-
шие три года будут строиться 50 поликлиник.

В сфере культуры и досуга в городе развернута широ-
кая сеть учреждений, в которых можно на любой вкус най-
ти интересное занятие. Обновляются любимые москвича-
ми парки и строятся новые; в зеленых зонах можно найти 
немало интересных и бесплатных развлечений. Развитие 
культурного пространства Москвы идет по пути обеспе-
чения доступности культурных благ и услуг. По программе 
«Культура Москвы на 2012 - 2016 годы» на культурные нуж-
ды выделено 187 миллиардов рублей. 

Продолжается повышение зарплаты работников бюд-
жетной сферы. Сегодня средняя зарплата соцработника 
составляет 36,8 тысячи рублей, врачи и учителя в среднем 
получают около 80 тысяч рублей. 

Мария СЛАВИНА.

КОМПЕТЕНТНО
Леонид ПЕЧАТНИКОВ, 
заместитель мэра Москвы по вопросам социального развития:

- Нашим приоритетом является удовлетворение потребностей москвичей. Сегодня Москва 
по оснащению медучреждений высокотехнологичным оборудованием обгоняет столицы веду-
щих европейских стран – Великобритании и Франции и находится на одном уровне с Германией. 
Это очень высокие показатели. Закуплено 70 тысяч единиц медицинского оборудования вместо 
запланированных 40 тысяч. Сюда вошли компьютерные томографы (КТ), магнитно-резонансные 
томографы (МРТ), ангиографы и другая современная медицинская техника. Южный округ сегодня 
имеет один из самых высоких показателей среди других округов столицы по оснащению оборудо-
ванием больниц и амбулаторных центров.

В последние годы изменилась и система столичного образования. Произошло объединение 
школ по принципу присоединения к более сильной, престижной школе менее популярных школ, а 
также детсадов и групп дошкольного обучения. Дошколят теперь готовят к поступлению в школу 
педагоги младших классов, а старшеклассников к поступлению в вуз – педагоги вузов, чему спо-
собствует создаваемая система предуниверситариев.

В Москве проживают около двух миллионов детей: каждый шестой житель столицы - это ребе-
нок, о котором мы стараемся заботиться. Должен сказать, что у нас прогрессивно увеличивается рождаемость. Это связано и 
с совершенствованием медицинских технологий, и с тем, что жители города уже гораздо более спокойно могут позволить себе 
иметь по одному и по нескольку детей в семье, что нас, конечно, тоже очень радует.

Сергей КАПКОВ, 
руководитель Департамента культуры:

- В общей концепции культурного развития столицы центральным элементом являются люди, 
их образ жизни, интересы, предпочтения. Город - это не здания, это люди, которые в нем живут. 
Поэтому работа с людьми имеет для нас первостепенную важность. Москва – многообразный и 
стремительно меняющийся мегаполис, для осуществления модернизации которого необходимы 
комплексные исследования его культурной среды, выявляющие поведенческие стереотипы го-
рожан, их культурные запросы, жизненный распорядок и многое другое. 

Сегодня, к примеру, уже появился московский городской стандарт детского отдыха. Наша ос-
новная цель - сделать отдых каждого московского ребенка комфортным, безопасным, интерес-
ным и содержательным. При подготовке летней оздоровительной кампании особое внимание мы 
уделяли даже самым, казалось бы, неочевидным деталям. С учетом пожеланий москвичей в этом 
году расширена география детского отдыха. Московские школьники смогли отдохнуть на более 
чем 60 базах отдыха в России и за рубежом.

Политика в отношении развития парков, которую ведут столичные власти в последние три 
года, просто беспрецедентна в масштабах страны. Также важным приоритетом нашей работы яв-
ляется децентрализация, то есть развитие культурных площадок в спальных районах.

Социальная сфера — наш приоритет 
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Алексей ЧЕЛЫШЕВ,  
префект ЮАО

Система социальной защиты, выстроенная в 
Москве, миллионам людей позволяет чувствовать 

себя под опекой государства. На юге столицы 
проживают почти 1,8 миллиона человек, из них 

на учете в управлениях социальной защиты 
населения состоят более трети. Каждый, 
кто нуждается в поддержке государства, 

должен быть уверен: он получит ту помощь, которая ему нужна, 
и получит вовремя. К этому мы стремимся. К примеру, сейчас 

проходит городская акция «Соберем ребенка в школу». Дети, 
которые воспитываются в семьях, испытывающих материальные 

трудности, получат все необходимое – одежду, обувь, канцтовары, 
учебники. И подобных акций в округе и в целом в Москве проходит 

множество.Создаются все новые формы адресной помощи, в систему 
соцзащиты входят такие понятия, как «тревожная кнопка», 

«электронный сертификат» и т. д. Большое значение в этой работе 
мы придаем созданию безбарьерной среды, чтобы каждый москвич, 

вне зависимости от состояния здоровья, мог свободно передвигаться 
по городу.Социальная политика сегодня – это целый комплекс мер, 

касающихся здоровья, образования, благополучия, культурного 
развития человека. Каждая из этих составляющих развивается в 

соответствии с требованиями времени. 

ЕСТЬ МНЕНИЕ
Елена ДУБМАН, председатель окружного Совета ветеранов:

- Социальное партнерство с префектурой ЮАО, Управлением социальной защиты населения, 
центрами социального обслуживания, Дирекцией здравоохранения округа  помогают поднять 
ветеранскую работу на более качественный уровень. Но ветеранов сегодня волнуют не только их 
льготы. Многие пожилые люди отметили те качественные преобразования, которые происходят в 
жизни людей, в жизни Москвы и Южного округа. Это строительство новых дорог, реконструкция 
главных магистралей, удобные парковки и пересадочные узлы, новые станции метрополитена, 
уютные зеленые зоны во дворах и скверах.

Лидия ДЕГУНОВА, педагог:
- Сегодня Правительство Москвы проводит целый ряд мер, направленных на адресную помощь. 

В моем классе (а я классный руководитель) есть несколько учеников, которые живут в неполных, 
малообеспеченных семьях. Скоро 1 сентября, и каждый год в городе проходит акция «Соберем ре-
бенка в школу». Благодаря этим мерам дети к учебе будут обеспечены всем необходимым. А одной 
девочке в прошлом году дизайнер подарила нарядное выпускное платье: такие акции проходят два 
раза в год – в начале и в конце учебного года. Эти благотворительные мероприятия, на мой взгляд, 
должны быть чаще. Ведь учебный год длинный, дети растут, и им нужно обновлять гардероб на-
много чаще. 

Мария ВИКТОРОВА, служащая:
- Практически каждый день я наблюдаю, сколько людей обращаются за социальной поддерж-

кой: рядом с домом, где я живу, находится Центр социального обслуживания «Царицыно». Моя 
мама уже пожилой человек, всю жизнь работала, а выйдя на пенсию, заскучала. Вот я и предложила 
ей посещать этот Центр. Она сначала даже обиделась: я что, в чем-то нуждаюсь? 

А теперь ходит туда с удовольствием: нашла себе друзей, общается, там часто проходят кон-
церты, какие-то конкурсы. Словом, маму мою не узнать! Я думаю, что это очень грамотная полити-
ка, когда заботятся о пожилых людях. Мне бы хотелось, чтобы в такие Центры люди обращались не 
только за социальной помощью, но и за тем, чтобы поднять настроение, обсудить какие-то планы. 
Очень популярны у пожилых группы здоровья, кружки по интересам. 

Ирина КОВАЛЬ, продавец:
- Социальная защита, я думаю, - это не только конкретная помощь конкретному человеку. Мы все 

в ней так или иначе нуждаемся. Например, как можно защитить человека от одиночества в большом 
городе? У нас в районе здорово придумали -  в парке 30-летия Победы проходят танцы. Правда, пока 
молодежь не очень включается в этот музыкальный проект, более активными, как оказалось, являются 
наши старички, но мне, например, нравится пение вокалисток эстрадно-джазового оркестра «Мисс 
Джаз». Моя бабушка говорит, что в их время в парке каждый день устраивали танцы под живой ор-
кестр. Вот было бы здорово! И для молодежи интересное занятие, меньше бы на лавочках пиво пили. 

Подготовила Ева АЛЕКСЕЕНКО.

Ежегодно более половины городского бюдже-
та направляется именно на социальную сферу. 
Большая часть средств идет на оказание соци-
альной помощи детям и пожилым людям. 

Социальная поддержка играет огромную роль в жиз-
ни каждого человека, оказавшегося в трудной жизнен-
ной ситуации: одинокого пенсионера, инвалида, много-
детной матери – и всего общества в целом. Внимание к 
людям, нуждающимся в помощи, – это не только забота 
исполнительных органов власти, но и каждого из нас. 
На первое место здесь выходят ветераны, дети, много-
детные семьи. Ветеранская организация Южного округа 
– самое крупное общественное объединение, которое 
не только передает молодежи нравственные традиции. 
Здесь ведется целенаправленная работа по выявлению 
одиноких пенсионеров, тех, кому в данную минуту нужна 
помощь. И они ее получают. Так, численность получате-
лей региональной социальной доплаты и ежемесячной 
компенсационной выплаты к пенсиям в 2014 году в ЮАО 
составила свыше 308 тысяч человек. На выплату город-
ских доплат к пенсии ежемесячно выделяется в среднем 
4,6 млрд. руб. Ежемесячную городскую денежную выпла-
ту через районные управления социальной защиты насе-
ления получают более 118 тысяч человек. К годовщине 

Победы в Великой Отечественной войне в этом году про-
изведена выплата единовременной материальной по-
мощи почти 33 тысячам ветеранам округа в размерах от 
3 до 5 тыс. рублей на общую сумму свыше 106 млн. руб-
лей. Заботится правительство и о здоровье ветеранов. 
Санаторно-курортными путевками обеспечены более 
7 тысяч человек из числа федеральных льготников и свы-
ше 4 тысяч человек из числа региональных льготников. 
В первом полугодии 2014 года в санаторно-курортном 
комплексе «Камчия» отдохнули 349 ветеранов Великой 
Отечественной войны, боевых действий и труда.

В начале этого года вышел в свет важный документ 
– закон «О социальной поддержке семей с детьми в го-
роде Москве». В нем устанавливается комплекс мер про-
ведения адресной социальной политики, направленной 
на создание условий для повышения уровня жизни се-
мей с детьми, регулируются отношения по предостав-
лению им денежных выплат и других мер социальной 
поддержки. Все эти меры реализуются в полном объеме. 
Особое внимание в округе уделяется профилактике бес-
призорности и безнадзорности несовершеннолетних. 
Эта работа возложена на Социально-реабилитационный 
центр (СРЦ ЮАО), территориальные центры социально-
го обслуживания «Коломенское», «Орехово», «Царицын-
ский», «Чертаново», Центры социальной помощи семье 

и детям «Берегиня» и «Планета Семьи». Работа включает 
предупредительно-профилактическую деятельность, ин-
дивидуальную работу с семьями и несовершеннолетни-
ми, находящимися в социально опасном положении. В 
первом полугодии 2014 года в стационарное отделение 
СРЦ ЮАО зачислено 78 несовершеннолетних детей. 57 
человек возвращены в родные семьи, 9 человек переда-
ны под опеку, 18 человек направлены в образовательные 
учреждения для детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей.

Заканчивается летняя оздоровительная кампания. 
С 2013 года запись детей на отдых производится через 
Портал государственных и муниципальных услуг горо-
да Москвы путем заполнения электронного заявления 
на отдых детей. На Портал поступило 3860 заявлений 
от жителей ЮАО на отдых детей льготных категорий, 
выдано 2185 путевок, а также 1675 - в пансионаты се-
мейного типа. 

Меры социальной поддержки сегодня предоставля-
ются каждому, кто в них нуждается. Основная же цель ра-
боты всех учреждений, так или иначе связанных с соци-
альной сферой, - поддержка физического, психического, 
социального, в том числе духовного, благополучия мо-
сквичей, достижение лучшего качества жизни.

Нина ДОНСКИХ.

Забота — это внимание и помощь каждому
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Дмитрий ОРЛОВ, генеральный 
директор Агентства политических 
и экономических коммуникаций:

- Общество стало гораздо больше 
нуждаться в личном общении с канди-
датами. Востребованы люди яркие и 
заметные. В результате кампании ста-
новятся более агрессивными и попу-

листскими, хотя, конечно, в очень разной степени. Но в 
любом случае больше стали практиковаться встречи с 
избирателями. Напротив, привычная политическая ре-
клама, в том числе телевизионная, и стандартные агита-
ционно-пропагандистские материалы играют второсте-
пенную роль. Это, впрочем, не означает, что от них надо 
отказываться.

На мой взгляд, ослабление оппозиции носит совер-
шенно естественный, органичный характер и не связано 
с агрессией власти в отношении нее. Конечно, на это ос-
лабление влияет общий рост поддержки власти, который 
фиксируют все влиятельные социологические центры. 
Однако в кампании-2014 очевидно нарастание техноло-
гических и организационных проблем альтернативных и 
оппозиционных кандидатов. 

Леонид ПОЛЯКОВ, заведующий 
кафедрой факультета прикладной 
политологии НИУ ВШЭ:

- Сейчас власть выдвигает общие 
требования ко всем кандидатам, уста-
новка идет на максимально честные и 
прозрачные выборы. Власти необхо-
димо обеспечить повышенный уровень 

легитимности. Это ключевая задача - минимизиро-
вать вопросы населения по поводу легитимности вы-
боров, чтобы у народа не складывалось впечатления, 
что результат не имеет значения. Этот общий настрой 
на честность будет присутствовать в избирательной 
кампании всех кандидатов. Важно, если ты получил 
мандат, чтобы люди относились к тебе как к честному 
человеку.

Социальная среда меняется, появляются новые об-
щественные группы, новые электоральные площадки, 
новые ниши, которые будут выдвигать своих политиче-
ских лидеров, что, несомненно, усилит конкуренцию. 
Прошлогодние выборы мэра показали, что, если пра-
вильно ведется кампания даже с нуля, можно показать 
очень высокий результат. 

Дмитрий ЖУРАВЛЕВ, 
генеральный  
директор  
Института региональных 
проблем:

- Я уверен, что прозрачность вы-
боров будет максимальная, такая 
тенденция уже началась на прошло-
годних выборах мэра. Самое важное для власти - не по-
бедить, а сохранить доверие избирателей, сохранить 
легитимность. Партия власти, конечно, хочет выиграть, 
но еще больше она хочет, чтобы ее не обвинили в фаль-
сификациях и использовании админресурса. Перед ней 
стоит тяжелейшая задача: провести выборы так, чтобы 
ей верили. Партия большинства - тяжелая позиция. С 
честностью всегда сложнее. Всем хочется победить, это 
в характере человека. 

В отличие от партийного списка на выборах по одно-
мандатным округам, когда дело касается лично челове-
ка, многое меняется. Кандидаты будут стараться побе-
дить любой ценой. Но, мне кажется, большие начальники 
максимально заинтересованы, чтобы нечестность пре-
секать.

ГОРОДСКОЙ 
ФОРМАТ
Уровень 

гласности — 
высокий

Почти в трех тысячах 
школ, где находятся изби-
рательные участки, будут 
установлены видеокамеры.

Как сообщил на селектор-
ном совещании заместитель 
руководителя Департамента 
информационных технологий 
Москвы Александр Горбатько, 
в школах сейчас ведутся рабо-
ты по монтажу и проверке ка-
мер. До 25 августа эти работы 
должны быть завершены.

Напомним, что конкурс 
на установку 5,1 тыс. видео-
камер на избирательных 
участках Москвы выиграла 
компания МГТС. Также в день 
выборов будут задействованы 
порядка 1 тыс. камер, уста-
новленных в столичных шко-
лах для обеспечения безопас-
ности детей, в тех случая х, 
когда в объек тив камер попа-
дает зона голосования. 

Кому отдать свои предпо-
чтения, москвичи могут опре-
делиться, посмотрев и послу-
шав дебаты кандидатов. На ра-
диостанции «Радио Москвы» 
ведется прямая трансляция 
дебатов с телеканала «Москва 
Доверие», а на «Москва FM» 
- с телеканала «Москва 24». 
Кроме того, на радиостанции 
«Москва FM» в вечернее вре-
мя будет транслироваться за-
пись дебатов. Расписание де-
батов можно узнать на сайте 
Мосгор избиркома.

Городские власти, город-
ская избирательная комиссия 
и сами кандидаты в депутаты 
Мосгордумы отмечают, что 
принятые меры помогут прове-
сти выборы на высоком уровне 
– открыто, гласно, прозрачно.

Информация о выборах – 
в открытом доступе

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин на заседании пре-
зидиума Правительства 
Москвы напомнил, что 
ключевая задача в прове-
дении выборной кампа-
нии в Мосгордуму – чест-
ность, прозрачность и от-
крытость.
На заседании подчеркива-

лось, что во время предстояще-
го голосования будут примене-
ны все технологии, которые ис-
пользовались на выборах мэра 
Москвы. Обеспечить честность 
выборов помогут видеокамеры, 
которые установят на всех из-
бирательных участках, урны для 
бюллетеней будут прозрачными, 
кроме того, 3 тысячи комплексов 
обработки избирательных бюл-
летеней (КОИБов) будут уста-
новлены в местах для голосова-
ния.

«Нужно сделать все необхо-
димое, чтобы любой наблюда-
тель и просто москвичи четко 
знали, что никто их голоса не по-
хитит и подсчитает правильно», - 
подчеркнул мэр Москвы Сергей 
Собянин.

Напомним, что по предложе-
нию мэра для большей прозрач-
ности выборов не будут исполь-
зоваться открепительные тало-
ны, не будет централизованного 
голосования работников пред-
приятий с непрерывным циклом 
производства, наблюдателям 
обеспечат возможность контро-
лировать голосование, в том 
числе и на дому с переносными 
урнами.

Председатель Мосгоризбир-
кома Валентин Горбунов отме-
тил, что качество подготовки к 

выборам его устраивает. «Прак-
тика в прошлом году на выборах 
мэра показала, настолько опе-
ративно и четко все было орга-
низовано, никаких замечаний. 
Даже если где-то были какие-то 
малейшие технические сбои, 
они моментально устранялись, 
в течение 15 минут. Все работа-
ло очень надежно. Если так же 
будет в этот раз, я думаю, что 
москвичи смогут в режиме ре-
ального времени наблюдать ход 
голосования», - сказал Горбунов.

Сергей Собянин поручил 
усилить информирование мо-
сквичей о предстоящих выбо-
рах. «Месяц остается до прове-
дения выборов в Мосгордуму. 
Активно ведется избиратель-
ная кампания. Тем не менее 
информированность жителей 
города о предстоящих важней-
ших выборах, на мой взгляд, 

явно недостаточна, учитывая 
отпускной сезон, многие мо-
сквичи находятся на дачах, 
поэтому необходимо самым 
серьезным образом усилить 

информационную работу», - 
заявил градоначальник.

Комплексную программу ин-
формирования разработал и во-
площает Мосгоризбирком. Как 
доложил председатель МГИК 
Валентин Горбунов, в опера-
тивном режиме информация 
о кандидатах размещается на 
сайте Московской избиратель-
ной комиссии. Здесь же имеется 
сервис, позволяющий каждому 
москвичу найти собственный 
участок для голосования, а так-
же проверить, внесен ли он в 
списки избирателей. С ходом 
избирательной кампании можно 
ознакомиться и на сайте элек-
тронного периодического изда-
ния «Вестник Московской город-
ской избирательной комиссии». 

Напомнят о выборах москви-
чам и рекламные щиты, которые 
установят в столице, а также ау-
дио- и видеоролики, которые бу-
дут транслировать СМИ.

По информации пресс-центра 
Правительства Москвы.

 Выборы в Мосгордуму состоятся 14 сентября и пройдут по мажоритарной системе. 
 В качестве кандидатов в депутаты Мосгоризбиркомом зарегистрировано 273 челове-

ка, из которых 224 человека являются представителями политических партий, а 49 - само-
выдвиженцы. 

 Число депутатов в Мосгордуме VI созыва увеличится с 35 до 45 человек из-за присо-
единения к городу новых территорий.

 С 15 августа в Москве размещается наружная реклама о выборах; в эфире городских 
телеканалов ведется трансляция видеороликов.

  Предвыборные дебаты кандидатов в депутаты начались с 18 августа.
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Председатель Московской городской избирательной комиссии 
В. Горбунов на заседании президиума Правительства Москвы.
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Каким будет парк 
в районе Царицыно
На «Активном гражданине» до 19 ав-

густа продолжался опрос жителей рай-
она Царицыно, где им предложили вы-
сказаться по вопросу обустройства на-
родного парка. 

Что должно появиться в парке на Кан-
темировской улице, вл. 18, к. 5 - дорожки, 
скамейки, детские площадки, дополни-
тельное озеленение? Жители могли выби-
рать наиболее предпочтительные вариан-
ты обустройства или предложить свои. 

После обработки данных электронного 
голосования власти района Царицыно уч-
тут наиболее популярные предложения и 
воплотят их на практике.

Чтобы участвовать в опросах, необхо-
димо установить приложение на смартфон 
на базе iOS или Android, идентифициро-
ваться по номеру мобильного телефона и 
заполнить профиль, указав до трех адре-

сов «пребывания». Впрочем, воспользо-
ваться сервисом электронных референду-
мов могут не только обладатели смартфо-
нов, но и все жители Москвы – пользовате-
ли интернета - с помощью сайта ag.mos.

Публичные слушания 
станут удобными

Участвовать в публичных слуша-
ниях москвичи смогут при помо-
щи проекта «Активный гражда-
нин».
Форма, в которой должны проходить 

публичные слушания, законом не опре-
делена. Сейчас они представляют собой 
собрания жителей, что объективно огра-
ничивает количество участников. Чтобы 
привлечь к обсуждению большее количе-
ство москвичей, теперь одновременно с 
традиционными публичными слушаниями 
голосование по новым наиболее значи-
мым градостроительным вопросам будет 

проходить и в системе «Активный гражда-
нин». Формат электронных референдумов 
позволяет голосовать удаленно в любое 
удобное время - через сайт или мобильное 
приложение.

Так, уже сейчас москвичи смогут выска-
зать свое отношение к проекту планировки 
метро от станции «Раменки» до станции 
«Рассказовка». Голосование на «Активном 
гражданине» продлится до 27 августа. Ли-
ния, которая пройдет вдоль Мичуринского 
проспекта и Боровского шоссе, должна от-
крыться в 2017 году. В настоящий момент 
утверждены  и активно строятся четыре 
станции, планируется, что линия от «Солн-
цева» будет продлена еще на три станции.

В честь запуска первых градострои-
тельных референдумов все новые поль-
зователи системы «Активный гражданин» 
могут получить дополнительные бонусные 
баллы по промокоду STROIMOSRU. Вве-
сти его можно на сайте проекта в разделе 
«Профиль».

В Чертанове Северном 
по инициативе 
депутата Мосгордумы 
Сергея Зверева 
построили скейт-парк.

Скейт-парк отлично впи-
сался в зеленую зону у пруда 
(пересечение Варшавского ш. 
и Балаклавского пр-та). Не-
давно построенная площадка 
тут же стала центром притяже-
ния поклонников экстремаль-
ных видов спорта. 

Инициатором создания 
спортивного объекта стал де-
путат Мосгордумы Сергей 
Зверев, к которому обрати-
лись ребята из Молодежных 
советов районов Чертаново 
Северное и Нагорный. «Лю-
бители молодежных видов 
спорта давно уже просили 
построить площадку для за-
нятий скейтбордингом, - от-
метил Сергей Зверев. - Когда 
началось благоустройство 
территории вдоль Варшавско-
го шоссе в рамках городской 
программы реконструкции 
вылетных магистралей, появи-
лась возможность подобрать 
участок для строительства 
скейт-парка. Оборудование 
этой площадки заняло око-
ло двух месяцев. Сейчас она 
очень востребована, сюда 
приезжают молодые москви-
чи из ближайших районов, с 
пользой проводят время». 

Мария СЛАВИНА.

Каждый человек должен 
ощущать заботу и поддержку

НОВЫЙ  
ОБЪЕКТ

Система социальной защи-
ты населения выполняет 
две основные функции: 
функцию социальных вы-
плат и функцию социаль-
ного обслуживания. Об 
итогах этой работы в пер-
вом полугодии – наша бесе-
да с заместителем префек-
та ЮАО Инной Абашиной.
 - Социальная защита охватывает на 

сегодня огромное число людей. Можно 
ли привести основные цифры по югу Мо-
сквы?

- Сегодня на учете в управлении соцзащи-
ты состоит 35% от общего количества жителей 
округа. Это пенсионеры, инвалиды и участни-
ки Великой Отечественной войны, труженики 
тыла, малообеспеченные семьи, инвалиды, 
дети-сироты. Всем им оказываются различ-
ные виды социальной поддержки. К примеру, 
ежемесячную городскую денежную выплату 
через районные управления социальной за-
щиты населения сегодня получают свыше 118 
тыс. человек. Также за первое полугодие 2014 
года произведена выплата единовременной 
материальной помощи 28 долгожителям (100 
лет и выше) на сумму 470 тыс. руб., единовре-
менная выплата с юбилейной датой совмест-
ной жизни - 697 семьям. Сегодня во главу угла 
ставится московская семья, чтятся ее тради-
ции. Это очень важно для воспитания подрас-
тающего поколения, ведь получить поддержку 
в трудную минуту для каждого из нас очень 
важно.  

- Впереди нас ждет важная дата – 
70-летие Победы. Какие мероприятия с 
ветеранами запланированы? 

- Помимо социальной помощи, которая 
носит адресный характер, наша задача – обе-
спечить ветеранам полноценную, интересную 
жизнь. Ветеранская организация ЮАО – наши 
первые помощники. Продолжая оставаться в 
строю, они несут живое слово правды о Ве-
ликой Отечественной войне, сегодня их вос-
поминания ценятся особо высоко. В рамках 

межправительственного согла-
шения между Минском и Москвой 
префект ЮАО Алексей Челышев 
намерен организовать ветера-
нам экскурсии в город Минск, где 
совсем недавно открылся музей 
истории Великой Отечественной 
войны. Ветераны посещают музеи, 
театры нашего города, участвуют 
во всех общественных городских, 
окружных и районных праздниках. 

Скоро – День города, на празднике они станут 
самыми почетными гостями. 

- Многие люди старшего поколения 
нуждаются в социальном обслуживании. 
Как оно строится в городе? 

- Формы этого обслуживания самые раз-
ные, и жители хорошо знают свои территори-
альные центры, ведь помимо адресной помо-
щи в различных отделениях работают клубы, 
кружки по интересам, проводятся городские 
смотры художественной самодеятельности. 
ЦСО предоставляют услуги не только людям 
старшего поколения. Здесь работают кружки 
на бесплатной основе для детей и подрост-
ков, проводятся различные досуговые меро-

приятия. То есть в каждом районе ЦСО сегод-
ня - центры притяжения для многих жителей. 
Время вносит коррективы в их работу. Сейчас, 
к примеру, популярностью пользуются обуче-
ние граждан пожилого возраста и инвалидов 
основам компьютерной грамотности. Люди 
стали обращаться сюда и за платной помо-
щью. Например, в московской семье средне-
го достатка живет пожилой человек, которого 
одного оставить сложно, а в отпуск-то хочет-
ся! На платной основе сотрудники центра 
возьмут над ним временное шефство. Эта ус-
луга очень востребована.

На особом контроле – работа с инвали-
дами. Их социальная интеграция - задача не 
только органов соцобслуживания, но и всего 
городского сообщества. В первом полугодии 
2014 года отделениями социальной реабили-
тации инвалидов и детей-инвалидов оказано 
свыше 2 тыс. услуг по комплексной реабили-
тации. Ведется работа по выдаче технических 
средств реабилитации, и главное – мы стара-
емся сделать городскую среду безбарьерной. 
Каждый человек должен ощущать заботу и 
поддержку.

Беседовала Нина ДОНСКИХ.

 Численность получателей региональной социальной доплаты и ежемесячной компенса-
ционной выплаты к пенсиям в 2014 году в ЮАО составила 308494 пенсионера из числа нерабо-
тающих и др. категорий. 

 Управлениями социальной защиты населения районов ЮАО за первое полугодие 
2014 года произведена выплата единовременной материальной помощи 28 долгожителям 
(100 лет и выше) на сумму 470 тыс. руб. 

 К годовщине Победы в Великой Отечественной войне в этом году произведена выпла-
та единовременной материальной помощи 32800 ветеранам в размерах от 3 до 5 тыс. руб. 
на сумму 106,2 млн. руб.
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Что изменилось за этот год в 
системе московского образова-
ния и в жизни педагогического 
сообщества? Что удалось сделать 
в прошедшем учебном году в рам-
ках реформирования системы об-
разования? С этими вопросами 
мы обратились за комментариями 
к Нине МИНЬКО, председателю 
Общественного совета при Де-
партаменте образования Москвы. 

– Сегодня Москва лидирует в 

процессах модернизации россий-
ского образования, – рассказала 
Нина Григорьевна. -  У педаго-
гов появилась масса новых воз-
можностей: право на управление 
школой через участие в работе 
управляющего совета, упрощение 
форм прохождения аттестации. 
Успешные специалисты получают 
гранты и дополнительную моти-
вацию для профессионального 
развития. Это и поддержка инте-

ресных проектов, и стажировки, 
и педагогическая магистратура и 
интернатура. 

Многое сегодня делается 
для учителя на уровне городской 
власти. Появилась возможность 
более открыто и оперативно по-
лучать обратную связь с разных 
уровней управления, общаться в 
интернет-пространстве с роди-
телями, учениками и  коллегами. 
Вообще хочу сказать, что поло-
жительных изменений масса, и не 
только за прошедший год. Напри-
мер, сегодня школа формирует 
свое государственное задание не 
на календарный, а на учебный год, 
в городе завершается формиро-
вание многопрофильных образо-
вательных комплексов, Москва 
ввела почетный знак «Заслужен-
ный учитель города Москвы». Про-

должает расширяться сеть пред-
универсариев, работает новая 
система назначения руководите-
лей, организационно обеспечена 
возможность пятидневки в шко-
ле, а также по просьбе родителей 
были установлены единые сроки 
школьных каникул. Как показала 
практика, эти нововведения были 
необходимы - дети стали не толь-
ко больше отдыхать, но и лучше 
учиться. В частности, выросло 
число ребят - победителей школь-
ных Олимпиад всех уровней. 

Еще многое будет меняться 
и совершенствоваться, но одно, 
мне кажется, останется для учите-
лей неизменным и главным: необ-
ходимость привить своим учени-
кам желание не просто посещать 
уроки, а самим добывать знания.

Записала Екатерина БЕЛОВА.

До начала нового учебного года осталось 
всего несколько дней. Накануне в школах 
традиционно проходит итоговое для педа-
гогов мероприятие – общегородской авгу-
стовский педсовет. Представители обра-
зовательной отрасли анализируют резуль-
таты завершенного периода, ставят перед 
собой новые задачи и строят планы на бу-
дущее.

И хотим оценку «пять» 
на уроках получать

В образовательных организациях, подведом-
ственных Южному окружному управлению об-
разования, все готово к встрече нового учебно-
го года и проведению праздника День знаний. 

1 сентября отмечается День знаний - день, посвя-
щенный началу учебного года. Этот праздник является 
одним из самых значительных для всех учеников школ, 
а также для педагогов, родительской общественности. 

В этот день во всех образовательных организациях 
округа пройдут торжественные линейки, которые нач-
нутся с поднятия флага и исполнения гимна Российской 
Федерации. В этом году за парты юга Москвы сядут бо-
лее 12 тысяч первоклассников, а в 14 образовательных 
организациях округа с 1 сентября откроются кадетские 
классы. 

1 сентября 2014 года во всех школах России и в об-
разовательных организациях округа пройдет «урок му-
жества», посвященный  100-летию с начала Первой ми-
ровой войны. 

Российский организационный комитет «Победа» при 
содействии Правительства Москвы и Российского воен-
но-исторического общества представляет 19-минутный 
фильм «Россия в Великой войне», рекомендованный для 
школ города Москвы. Для проведения Всероссийско-
го открытого урока Российское военно-историческое 
общество при поддержке Министерства культуры Рос-
сийской Федерации представляет 40-минутный видео-
фильм «Первая мировая. Неизвестная война». 

В школах также пройдут тематические уроки, посвя-
щенные памятным датам российской истории и культу-
ры: 70-летию Победы в Великой Отечественной войне; 
Году культуры в РФ; 100-летию начала Первой мировой 
войны; 700-летию со дня рождения преподобного Сер-
гия Радонежского и другим.

«Проведение тематических уроков — важное направ-
ление воспитания детей и молодежи, ведь именно в шко-
ле закладываются основы патриотизма и формируется 
чувство гражданской ответственности. При этом задача 
педагога - в доступной и интересной форме объяснить 
ученикам, насколько важно знать историю Отечества 
и оберегать памятники культуры», - говорит начальник 
Управления образования ЮАО Юрий Тарасенко. Отли-
чительной особенностью этого учебного сезона станет и 
то, что Год культуры (2014) плавно перейдет в Год лите-
ратуры (2015).

Ева АЛЕКСЕЕНКО.

Учиться добывать знания

 В ближайшие три года  на юге Москвы построят 15 образовательных учреждений – это 
школы и детские сады. К 1 сентября на территории округа откроются два детских сада и 
одна школа. 

 День знаний на юге Москвы встретят более 12 тысяч первоклассников. 
 В 14 образовательных организациях округа с 1 сентября 2014 года открываются кадет-

ские классы.
 1 сентября в учреждениях дополнительного образования округа проходят «Дни откры-

тых дверей» с праздничными мероприятиями для учащихся и воспитанников образователь-
ных организаций округа. 
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АКЦИЯ
Соберем 
ребенка 
в школу

Два дня – 28 и 29 августа 
в городе будет проходить 
благотворительная акция 
«Семья помогает семье: со-
берем ребенка в школу!»

Помощь людям, оказав-
шимся в трудной жизненной 
ситуации, дело для москвичей 
привычное. Адреса милосер-
дия и благотворительности не 
пестрят яркими вывесками, 
ведь такие поступки соверша-
ются по зову души, велению 
сердца. Сегодня уже можно 
утверждать, что акция стала 
доброй традицией и прово-
дится каждый год в канун Дня 

знаний. Сбор детских вещей и 
школьных принадлежностей 
в поддержку малообеспечен-
ных семей с детьми каждый 
год превращается в настоя-
щий праздник. Он радостен и 
для тех, кто может помочь, и 
для тех, кто эту помощь при-
нимает. Ведь ребенок, живу-
щий в семье, испытывающей 
материальные затруднения, 
так же, как и все, хочет празд-
ника, и он у него состоится! 
Впрочем, праздник начнется 
даже раньше Дня знаний. 28 
и 29 августа на передвижных 
и стационарных пунктах при-
ема помощи организованы 
различные конкурсы, ма-
стер-классы, торжественное 
вручение подарков будущим 
первоклассникам. 

«В округе будут работать 
21 стационарный пункт и 16 
передвижных для приема бла-
готворительной помощи от 
населения и спонсоров, - рас-
сказывает начальник Управ-
ления социальной защиты 
населения Елена Утунова. – 
Режим их работы с 10.00 до 
18.00. Стационарные пункты 
расположены в помещениях 
учреждений социального об-
служивания и их филиалов. 
Адреса передвижных и стаци-
онарных пунктов опубликова-
ны в местных газетах, есть на 
сайте Управления социальной 
зашиты населения ЮАО».

В этом году в учреждения 
социальной защиты населения 
обратились за помощью в под-
готовке к началу учебного года 
381 малообеспеченная семья, 
проживающая на территории 
юга Москвы. Ни один ребенок 
не останется без внимания. 

Нина ОРЛОВА.
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В августе во всех поликлиниках Южного 
округа проходит целый ряд Дней здоро-
вья. О том, насколько популярны такие 
акции и в чем их преимущество перед 
посещением поликлиники в обычный 
день, рассказал руководитель Дирекции 
здравоохранения Южного округа Андрей 
Белостоцкий. 

ЗАБОТА

- Подобная практика возник-
ла в поликлиниках нашего окру-
га сравнительно недавно, одна-
ко уже с уверенностью можно 
сказать, что такие акции, как 
Дни открытых дверей, Дни здо-
рового сердца и чистых легких, 
имеют большой успех и заво-
евали популярность у жителей. 

Основным преимуществом 
подобных акций является то, 
что проводятся они в выход-
ные дни, когда человек может 
спокойно прийти в поликли-
нику и посвятить день своему 
здоровью. Всего за несколько 
часов можно пройти ряд не-
обходимых обследований и 
специалистов, получить кон-
сультацию. Самое главное, что 
прийти на прием к врачу можно 

без предварительной записи и 
направления, что значительно 
упрощает процедуру посеще-
ния поликлиники. Все обследо-
вания и консультации являются 
совершенно бесплатными.

Например, 16 августа во 
всех взрослых поликлиниках 
проходил День пожилого че-
ловека, основными целями 
которого было привлечение 
внимания к здоровью людей 
пожилого возраста, а также к 
возможности его улучшения. 
Всем известно, что болезни 
старческого и пожилого воз-
раста имеют свои особенно-
сти, потому очень важно про-
водить акции, направленные 
именно на данную категорию 
пациентов. 

В этот же день во всех дет-
ских стоматологиях проводил-
ся День детской улыбки. Ма-
леньким пациентам читались 
лекции о правилах соблюдения 
гигиены полости рта, о том, как 
правильно чистить зубы. Про-
водились комплексные обсле-
дования, а также вручались в 
подарок зубные щетки. 

На этом акции и Дни здоро-
вья не заканчиваются. 30 авгу-
ста во взрослых поликлиниках 
округа пройдет День чистых 
легких – будут читаться лекции 
о вреде курения, о здоровом 
образе жизни, о том, как отка-
заться от пагубной привычки и 
зависимости от табака. Также 
можно будет пройти опреде-
ленный комплекс обследова-
ний легких.

А во всех детских поликли-
никах 30 августа пройдет ак-
ция «Вместе против лишнего 
веса». Проблема лишнего веса 
и ожирения у детей в наше вре-
мя стоит очень остро, многие 
родители не знают, как с этим 
бороться. Важно выработать 

правильную систему питания 
ребенка, пройти обследова-
ния – ведь часто лишний вес 
возникает не от неправильного 
питания, а от различных забо-
леваний, о которых родители 
даже не знают.

6 сентября в Южном окру-
ге во взрослых поликлиниках 
пройдет День здорового серд-
ца. Сердечно-сосудистые за-
болевания являются одной из 
главных причин смертности 
в мире: ежегодно они уносят 
около 17 миллионов челове-
ческих жизней. Факторы риска 
возникновения заболеваний 
сердца и инсульта самые раз-
ные: это и давление, и уровень 
холестерина и глюкозы в кро-
ви, курение, недостаточное 
потребление овощей и фрук-
тов, повышенный вес, ожире-
ние и низкая физическая ак-
тивность. 

Приходите в поликлинику, 
не оставайтесь равнодушны-
ми и проверьте свое здоровье, 
ведь от него зависят ваше ка-
чество жизни и долголетие. 

Инновационные лекарства выпускают в Москве
В технопарке «Строгино» запустили 
новую линию производства препара-
тов для профилактики инсультов.
На открытии производства присутствовал 

мэр Москвы Сергей Собянин. С запуском но-
вой линии объемы производства препаратов 
увеличатся более чем в шесть раз (с 600 тыс. 
до 4 млн. флаконов в год), а в перспективе 
планируется наладить выпуск новых видов 
лекарств.

«В Москве активно развиваются техно-
парки, специально созданные площадки для 
инновационной высокотехнологичной про-
дукции. Сегодня открыто новое производство 
медпрепаратов для профилактики и лечения 
инсультов. Это важнейшее направление, да-
ющее возможность уменьшить смертность 
от инсультов, которые являются в настоящее 
время одной из самых главных проблем в ме-
дицине», - подчеркнул мэр Москвы.

Михаил Ан, первый замруководителя Де-
партамента науки, промышленной политики 

и предпринимательства пояснил, что здесь 
налажен полный цикл производства: от идеи, 
исследования до изготовления субстанции. 
Производство обустроено в специальных «чи-
стых» помещениях, что позволит выпускать 
продукцию, соответствующую международ-
ным стандартам GMP (Good Manufacturing 
Practice - система контроля качества, включа-
ющая проверку лабораторной, клинической и 
дистрибьюторской практики).

ЗАО «Инновационный научно-производ-
ственный центр «Пептоген», производящий 

эти инновационные препараты, основан в 
2005 году при участии Института молекуляр-
ной генетики РАН. С 2013 года центр разме-
щается в технопарке «Строгино». В феврале 
2014 года решением Правительства Москвы 
предприятию был присвоен статус резиден-
та технопарка, что дает налоговые льготы при 
условии привлечения инвестиций в развитие 
производства и создание новых рабочих мест.

В ходе осмотра технопарка «Строгино» 
Сергей Собянин посетил также Центр инно-
вационных технологий «Аллель». Это первая 
в России генетическая лаборатория, выпол-
няющая генотипирование для медицинских 
целей по любому списку генов. Процесс по-
зволяет определять вероятные причины за-
болеваний и прогнозировать риски их возник-
новения у конкретного пациента, подбирать 
наиболее эффективные методики и препара-
ты для лечения.

По информации  
пресс-центра Правительства Москвы.

Защита 
от сезона 
простуд

В сентябре стартует 
прививочная кампания.

Почему прививки от грип-
па делают именно в сентя-
бре? Причина в том, что на 
выработку полноценного им-
мунитета против вируса грип-
па организму человека нужен 
месяц. На ноябрь-декабрь  
приходится период первого 
всплеска гриппа и простуд. 

- Взрослым, как и детям, 
прививаться нужно регуляр-
но, - говорит Галина Крылова, 
врач-эпидемиолог окружной 
Дирекции здравоохранения. 
- Речь идет не только об ак-
тивно рекламируемой защите 
от гриппа. С помощью вакци-
нации можно предотвратить 
заражение гепатитом B, кле-
щевым энцефалитом, пнев-
монией и т. д. 

Некоторые прививки мож-
но совмещать и делать в один 
день. Во всех случаях противо-
показанием являются аллерги-
ческие реакции на компоненты 
вакцин. Возникает логичный 
вопрос - бывают ли противо-
показания против прививок? 
Конечно, есть серьезные бо-
лезни, при которых делать 
прививки нельзя, но их совсем 
немного. Бесплатные привив-
ки можно сделать во всех по-
ликлиниках Южного округа, где 
также можно ознакомиться и с 
календарем прививок.

Сделайте 
прививку 

против кори
В настоящее время от-

мечается значительный 
рост заболеваемости ко-
рью, сообщают в террито-
риальном управлении Рос-
потребнадзора по ЮАО. 

Корь – острая вирусная 
инфекция, одна из самых за-
разных. Заболевшему грозят 
тяжелые осложнения, приво-
дящие к инвалидности. Ис-
точником заражения являет-
ся больной человек, который 
выделяет вирус при чихании, 
кашле. Первыми признаками 
заболевания являются ли-
хорадка, насморк, кашель, 
воспаление конъюнктив; на 
4 – 5-й день появляется сыпь 
за ушами и на щеках, которая 
быстро распространяется на 
все тело.

Естественной мерой эф-
фективной и длительной за-
щиты против кори является 
вакцинация. Случаев ослож-
нений или необычных реакций 
на введение вакцины против 
кори не зарегистрировано. 
Прививки можно сделать в 
районных поликлиниках.

 В столице намечено построить 50 поликлиник. 
 По программе модернизации здравоохранения в медучреждения ЮАО поставлено 

4963 единицы медицинского оборудования на сумму свыше 4 млрд. рублей, в том числе 
115 единиц тяжелой медицинской техники. 

 На сегодняшний день дневные стационары функционируют во всех семи взрослых ам-
булаторных центрах и в четырех детских.

 В  этом году планируется увеличить количество школ здоровья по кардиологии, пуль-
монологии и гастроэнтерологии. До конца года откроются новые кабинеты гериатрии, а 
также кабинет диабетической стопы (в 67-й поликлинике).
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Здоровый месяц август

ПРИГЛАШАЕМ!
 30 августа (суббота): ак-

ция «День чистых легких» 
- взрослые поликлиники 
ЮАО.

 30 августа (суббота): «Вме-
сте против лишнего веса» - 
детские поликлиники ЮАО.

 6 сентября (суббота): ак-
ция «День здорового серд-
ца» – взрослые поликлиники 
ЮАО.

 Всю необходимую инфор-
мацию о проведении акций 
можно уточнить в своей по-
ликлинике.
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Хороший подарок на Медовый спас

Уютная деревянная часовенка 
имеет интересную историю соз-
дания. Жителям района Царицы-
но, особенно тем, кто в преклон-
ных годах и маломобилен, труд-
но было ходить в единственную 
в районе церковь. Попечитель-
ский совет храма иконы Божией 
Матери «Живоносный Источник» 
в Царицыне, депутаты, жители 
района выступили с предложе-
нием о строительстве часовни. 

ТЦСО «Царицыно» распо-
лагается в большом ухоженном 
парке, причем не простом, а 
природно-архитектурном ком-
плексе боевой славы «Памяти 
павших будем достойны!» Как 
рассказал директор ТЦСО Сте-
пан Буртник, к 60-летию Вели-
кой Победы жители района за-
ложили аллею памяти. Березки 
сажали дети и ветераны, и каж-
дое деревце было своеобраз-
ным живым памятником героям 
Великой Отечественной войны. 

Часовня на территории ТЦСО 
«Царицыно» возведена в честь 

павших на полях сражений Вели-
кой Отечественной войны в 1941 
- 1945 годах. На стенах часовни 
запечатлены имена москвичей, 
погибших за Родину. На терри-
тории установлен и Поклонный 
крест. На часовне установят так-
же памятную доску погибшим 
ликвидаторам чернобыльской 
катастрофы. «А еще важно, что 
ТЦСО - это место, где люди по-
лучают помощь, поддержку, где 
концентрируются милосердие 
и доброта. Жители района про-
сто воспряли духом!» - говорит 
депутат Мосгордумы Михаил 
Антонцев, присутствовавший на 
мероприятии.

Часовню строили на добро-
вольные пожертвования. У каж-
дого колокола часовни своя 
история: один купили ветераны-
чернобыльцы из общественной 
организации Царицынского рай-
она, на второй собрали деньги 
сотрудники Центра соцзащиты, 
третий купили на частные по-
жертвования, четвертый пода-

рила фирма - изготовитель ко-
локолов, пятый, самый большой, 
появился при содействии депу-
тата МГД Михаила Антонцева, а 
еще один купол подарили жите-
ли дома 29, корпус 2 по Канте-
мировской улице. Иконы тоже 
жертвовали жители района. До 
глубины души трогает история 
одной жительницы Царицына - 
Татьяны Владимировны Родио-
новой: будучи в весьма преклон-
ных годах, она попросила соци-
ального работника после своей 
кончины передать в храм ее 

накопления - 300 тысяч рублей. 
Безгранично благородство жи-
тельницы и честность соцра-
ботника: все деньги были пере-
даны на строительство часовни. 
«Кстати, их как раз хватило на 
оплату сруба, - отмечает С. Бур-
тник, - вообще без людской по-
мощи ничего бы не было».

Освящение новой часовни 
произойдет ближе к Дню города, 
тогда же и начнутся регулярные 
службы. В часовне будет дежу-
рить священник храма иконы 
Божией Матери «Живоносный 
Источник» в Царицыне. А сегод-
ня отец Евгений (Батаев) рас-
сказал собравшимся о право-
славных праздниках – Медовом 
и Яблочном спасах, тепло всех 
поздравил и по традиции освя-
тил ароматный мед. При содей-
ствии депутата Мосгордумы, 
председателя комиссии по со-
циальной политике и трудовым 
отношениям Михаила Антонцева 
в подарок ТЦСО было передано 
более 20 килограммов полезно-
го лакомства. Мед предназначен 
в дар семьям с детьми, малоиму-
щим и пенсионерам. 
Елена МИНАШКИНА. Фото автора.

 Московский городской библиотечный центр начинает проект для доступа жителей к бес-
платной электронной библиотеке «Читающий транспорт».

 1 сентября в московском наземном общественном транспорте будут размещены 
QR-коды, с помощью которых пассажиры смогут скачать книги или прочесть их онлайн. 

 Коды появятся в почти 700 автобусах, троллейбусах и трамваях в пяти округах города, 
в том числе и Центральном. С их помощью можно будет прочитать тексты Виктора Пелевина, 
Владимира Сорокина, Людмилы Улицкой, Сергея Лукьяненко, а также произведения русской 
и зарубежной классической литературы.

 С помощью кодов также можно будет купить понравившееся произведение в интернете 
или найти адрес ближайшей библиотеки.
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В ПОМОЩЬ
Права 

предпринимателей - 
под защиту

С 29 июля переведен в 
публичный режим портал 
уполномоченного по защи-
те прав предпринимателей 
в городе Москве.

Сайт содержит информа-
цию о работе уполномочен-
ного по защите прав предпри-
нимателей М. М. Вышегород-
цева. 

Уполномоченный призван 
обеспечивать гарантии госу-
дарственной защиты прав и 
законных интересов субъек-
тов предпринимательской 
деятельности и соблюдения 
указанных прав органами го-
сударственной власти города 
Москвы.

На портале предоставле-
ны сведения о предстоящих 
мероприятиях уполномочен-
ного, опубликованы статьи, 
оперативно обновляется нор-
мативно-правовая база, име-
ется аналитическая и стати-
стическая информация. 

Также на портале можно 
оставить жалобу или обраще-
ние на имя уполномоченного.

Информационный портал 
расположен по адресу: http:// 
business-ombudsman.mos.ru.

14 августа, в любимый народом православный праздник  
Медовый спас, состоялось открытие часовни на террито-
рии ТЦСО «Царицыно».

Осенний урожай – на прилавки
В столице будет организован фестиваль регио-
нальных продовольственных ярмарок. На торго-
вые площадки свои товары привезут производи-
тели со всех уголков России и зарубежья.

На ярмарках москвичи смогут приобрести самые 
разные продукты - овощи, фрукты, мед, гастрономию и 
прочее. «Никаких ограничений по ассортименту на яр-
марках фестиваля не будет», - подчеркнул мэр Москвы 
Сергей Собянин, который выступил инициатором про-
ведения фестиваля.

В связи с введением годичного запрета на поставку 
продуктов из стран ЕС, США, Австралии, Канады и Нор-
вегии мэр поручил подготовить предложения о расши-
рении поставок продовольственных товаров в Москву. 

В свою очередь заммэра по вопросам экономиче-
ской политики и имущественно-земельных отношений 
Наталья Сергунина отмечает, что торговые сети и пред-
приятия общественного питания в настоящее время 
располагают достаточными запасами продовольствия, 
чтобы удовлетворить спрос жителей и гостей столицы. 
Сергунина отметила, что на столичных прилавках пре-
обладают отечественная продукция и импорт из стран, 
в отношении которых не вводились запреты и ограниче-
ния на поставки.

В Минсельхозе уверены, что введенные запреты не 
приведут к дефициту и росту цен на продукты. 

Сберегая природу и ресурсы
В ближайшие три года четверть жилого фонда 
Москвы будет переведена на энергосберегающую 
схему обслуживания. 

Энергосберегающее оборудование будет установлено 
примерно в 8 тысячах многоквартирных домов, сообщил 
заместитель мэра Москвы по вопросам жилищно-комму-
нального хозяйства и благоустройства Петр Бирюков.

«Проект по внедрению энергосберегающих мероприя-
тий в многоквартирных домах с привлечением инвестиций 
по схеме энергосервиса родился в прошлом году и входит 
в целевую программу энергосбережения», - уточнил зам-
мэра.

Затраты при переходе на энергосберегающий сервис 
составят 3,7 млрд. рублей, однако при оплате коммуналь-
ных услуг до 2021 года москвичи смогут сэкономить около 
8 млрд. рублей.

По словам Бирюкова, уровень удовлетворенности ус-
лугами ЖКХ в Москве уже достиг 72% по сравнению с 28% 
в 2010 году. «Могу с гордостью сказать, что такого пока-
зателя нет нигде по стране. Мы не останавливаемся на 
достигнутом и продолжаем вести работу», - подчеркнул 
заммэра.

Около 40 млн. кв. м жилья было отремонтировано в Мо-
скве за четыре года. «В городе действует программа ре-
монта жилого фонда. Мы вкладываем в нее ежегодно 18 
млрд. рублей», - отметил Бирюков.
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Создай работу 
мечты

В июне-июле одновре-
менно с краудсорсинг-про-
ектом «Мой офис госуслуг» 
в столичном ГБУ МФЦ про-
ходил и спецпроект для со-
трудников центров.

Сотрудникам МФЦ пред-
лагалось поделиться свои-
ми идеями с руководством 
о том, как сделать их работу 
комфорт нее и эффективнее 
как для специалистов офисов, 
так и для посетителей. Такие 
проекты для сотрудников – это 
возможность высказать свои 
креативные предложения, а 
для руководства – услышать 
интересные идеи от профес-
сионалов.

13 сотрудников центров 
госуслуг стали победителями 
проекта. Елена Громова, воз-
главляющая ГБУ МФЦ г. Мо-
сквы, пригласила их на встре-
чу, чтобы лично обсудить идеи, 
которые они предложили и 
которые будут реализованы. 
Лучшие идеи касаются по-
мощи маломобильным граж-
данам в получении госуслуг, 
повышения квалификации со-
трудников и т. д. 

Все победители получили 
ценные подарки за активное 
участие в проекте. Но, как от-
метили участники встречи, 
главным подарком для них 
станет воплощение предло-
женных ими идей на практике.

Сергей МАТВЕЕВ.

Краудсорсинг-проект  
«Мой офис госуслуг»

 На сегодняшний день в Москве работают 95 МФЦ. Они предоставляют 151 услугу и более 
200 видов документов. 

 Ежедневно многофункциональные центры государственных услуг обслуживают более 
40 тыс. посетителей. Все столичные МФЦ работают по экстерриториальному принципу. Для 
удобства посетителей многофункциональные центры работают ежедневно с понедельника по 
воскресенье с 8.00 до 20.00.

 В Южном округе на сегодняшний день открыты МФЦ в районах: Братеево, Даниловский, Би-
рюлево Западное, Бирюлево Восточное, Москворечье-Сабурово, Нагатинский Затон, Нагорный 
и Нагатино-Садовники, Чертаново Центральное, Чертаново Южное, Чертаново Северное, Цари-
цыно, Орехово-Борисово Северное, Орехово-Борисово Южное.
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Напомним, краудсорсинг-
проект «Мой офис госуслуг» 
- третий, который реализова-
ло Правительство Москвы. Его 
цель - с помощью идей горожан 
сделать процесс получения до-
кументов проще, а пребывание 
в офисах госуслуг - более ком-
фортным.

За полтора месяца, пока дей-
ствовал этот проект, его участни-
ками стали почти 6 тысяч жите-
лей столицы. В общей сложности 
они предложили порядка 5,5 ты-
сячи идей. Из этого числа экс-
перты выбрали 25 лучших идей, 
9 из них стали победителями. Но 
все 25 взяты на вооружение и бу-
дут воплощены в центрах госус-
луг, сделают их еще комфортнее 
для москвичей. Эти предложения 
касаются отображения загружен-
ности МФЦ, бесплатного wi-fi в 
центрах госуслуг, информиро-
вания людей с ограниченными 
возможностями и не только их, 
введения предварительной за-
писи на дополнительные услуги 
в МФЦ, курьерских услуг на плат-

ной основе, введения корпора-
тивной культуры и «тайных поку-
пателей».

«Очень много интересных 
идей прозвучало на проекте. 
Чтобы реализовать их, нам нуж-
на команда единомышленников. 
Уверена, диалог, начатый на про-
екте, надо продолжать. Предла-
гаю обсудить возможность соз-
дания рабочих групп для более 
детальной проработки идей из 
числа вас – наших помощников», 
- подчеркнула Елена Громова на 
встрече с активистами проекта.

Большое число предложений, 
прозвучавших на онлайн-площад-
ке проекта, касались требований 
к поведению специалистов, поэ-
тому дискуссия началась с обсуж-
дения того, каким должен быть 
сотрудник центра госуслуг. 

«Сотрудник центра госуслуг 
должен быть прежде всего ком-
петентным. Правила поведения 
для специалистов – это отлично. 
Но надо подумать над правилами 
поведения и для посетителей», - 
такое мнение высказала участни-
ца проекта Галина Лим.

Отдельно участники встречи 
обсудили работу волонтеров в 
центрах госуслуг, чем они могут 
помочь посетителям. «Например, 
они могли бы помогать в МФЦ в 
часы пик, оказывать помощь в 
навигации – как найти того или 
иного специалиста. Мы всегда 
готовы прийти на помощь нашим 

МФЦ», - предложила участница 
проекта Елена Акиньшина.

Кстати, ряд предложений, по-
ступивших от москвичей, уже во-
площается в столичных офисах 
госуслуг. Например, по просьбе 
посетителей в многофункцио-
нальных центрах организованы 
выставки профессиональных ху-
дожников, педагогов и учащихся 
школ искусств. Также будет соз-
дана рабочая группа, в состав 
которой войдут представители 
общественных объединений 
маломобильных граждан. Ра-
бочая группа будет заниматься 
вопросами создания безбарьер-
ной среды в МФЦ. Елена Громо-
ва также сообщила, что одна из 
идей – формирование пакета до-

кументов на рождение/усынов-
ление детей - в качестве пилот-
ного проекта в скором времени 
будет реализована в одном из 
МФЦ. Совсем скоро – в нача-
ле сентября – реализуется еще 
одно предложение участников 
проекта: во всех центрах госуслуг 
пройдет день открытых дверей.

В конце встречи Елена Громо-
ва вручила благодарности авто-
рам идей-победителей и актив-
ным участникам проекта, а также 
подарки: сертификаты на вы-
ездное обслуживание, срочное 
изготовление загранпаспорта и 
участие в открытии нового цен-
тра госуслуг.

По информации ГБУ «МФЦ»  
г. Москвы.
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В августе в Москве стартовал пилот-
ный проект по переводу пунктов вы-
дачи социальных карт студентов из 
метрополитена в многофункциональ-
ные центры. 

Теперь студенты могут оформить СКМ в 
7 многофункциональных центрах (Нагорный, 
Нагатино-Садовники, Лефортово, Красносель-
ский, Сокол, Замоскворечье и Очаково-Мат-
веевское). Планируется, что постепенно эта 
услуга будет доступна во всех столичных МФЦ. 
Параллельно заявления продолжат принимать 
и в кассах метрополитена.

Для тех студентов, кто решит воспользо-
ваться услугами МФЦ, процедура оформления 
соцкарты упростится. Им достаточно будет 
прийти с паспортом и студенческим билетом, 
подписать заполненную сотрудником центра 
анкету и вернуться через 2 недели за готовой 
картой. Для оформления СКМ в кассе метро-
политена студентам по-прежнему нужно будет 
взять бланк анкеты, заполнить его, заверить в 
вузе, отнести в метро и затем прийти за картой.

Напомним, до недавнего времени студен-
ты могли оформить социальную карту только в 
кассах некоторых станций метрополитена. Из-
за этого в начале учебного года в подземке об-

разовывались огромные очереди из желающих 
получить СКМ.

«Оказание услуг по приему заявлений и 
выдаче соцкарт никогда не было профильной 
функцией сотрудников метрополитена, по-
этому решение о передаче этих функций МФЦ 
вполне логично и закономерно», - заявил гене-
ральный директор ГУП «Московский социаль-
ный регистр» Даниил Титаренко. По его сло-
вам, это снизит нагрузку на кассиров в метро, 
уменьшит очереди в подземке и позволит дер-
жателям соцкарт сэкономить свое время. 

«По поручению мэра столицы Сергея Со-
бянина мы расширяем перечень госуслуг и 
документов, которые можно получить в много-
функциональных центрах. Специально реали-
зовали проект «Мой офис госуслуг», цель кото-
рого - узнать у жителей столицы, что еще нам 
нужно усовершенствовать, чтобы стать ближе и 
доступнее каждому москвичу», - отметили в ГБУ 
МФЦ г. Москвы. 

Студенты будут получать 
социальные карты в МФЦ

Напомним, 
что на портале 

государственных услуг 
https://pgu.mos.ru/ru/
mfc/ есть возможность 
посмотреть количество 

человек в очереди за той 
или иной услугой.

Авторы лучших идей и активные участники проекта «Мой 
офис госуслуг» встретились с директором ГБУ «МФЦ» Еле-
ной Громовой. Они получили уникальную возможность 
обсудить с руководителем, как будут воплощаться их пред-
ложения в столичных центрах госуслуг.
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Пенсия: есть варианты
Об особенно-
стях пенси-
онного стра-
хования рас-
с к а з ы в а е т 
з а м е с т и т е л ь 
н а ч а л ь н и к а 
Главного управ-
ления ПФР №8 
по г. Москве и 
М о с к о в с к о й 
области Юлия 
Гавриленко.

- В соответствии с приня-
тым федеральным законом от 
04.12.2013 ФЗ-№351 «О внесе-
нии изменений в отдельные зако-
нодательные акты РФ по вопросам 
пенсионного страхования в части 
права выбора застрахованными 
лицами варианта пенсионного обе-
спечения» гражданам 1967 года 
рождения и моложе, зарегистри-
рованным в системе обязательного 
пенсионного страхования, в 2014 и 
2015 годах предоставлена возмож-
ность выбора тарифа страхового 
взноса на накопительную часть тру-
довой пенсии. Человек может оста-
вить 6%, как и было, или отказаться от 
дальнейшего формирования накопительной 
части пенсии, тем самым направив все стра-
ховые взносы, которые за них уплачивают 
работодатели, на формирование страховой 
части пенсии.

Поэтому если гражданин принял реше-
ние отказаться от формирования пенсион-
ных накоплений, страховые взносы, упла-
ченные за него работодателем в Пенсион-
ный фонд России – в размере индивидуаль-
ного тарифа (16%) – будут направляться на 
формирование его страховой части пенсии; 
эти граждане при выходе на пенсию будут 
иметь право только на страховую пенсию. 
Важно отметить, что даже в этом случае все 
сформированные до этого пенсионные на-

копления  подлежат инвестированию и будут 
выплачены в полном объеме, по достижении 
пенсионного возраста. 

Законодательство предусмотрело и так 
называемых «молчунов», которые не по-
давали заявление о выборе управляющей 
компании (УК). Им надо определиться, что-
бы и в последующие годы страховые взно-
сы в размере индивидуального тарифа по-
прежнему направлялись на формирование 
накопительной части трудовой пенсии. Для 
этого до 31 декабря 2015 года нужно подать 
заявление о выборе управляющей компании  
либо негосударственного пенси-
онного фонда. 

Таким 
образом, выбор 6% тари-

фа накопительной части пенсии сопряжен 
с выбором управляющей компании или него-
сударственного пенсионного фонда, а также 
права на получение накопительной пенсии и 
страховой. В то же время выбрать или сме-
нить УК или НПФ можно одновременно с от-
казом от дальнейшего формирования пен-
сионных накоплений; для этого нужно подать 
заявление об отказе от финансирования на-
копительной части трудовой пенсии.

У тех, кто не подаст заявление до 31 де-
кабря 2015 года и останется так называе-
мым «молчуном», пенсионные накопления 
перестают формироваться за счет поступле-
ния новых страховых взносов работодателя, 
а все страховые взносы будут направляться 
на формирование страховой части пенсии.

Для граждан, которые в предыдущие годы 
хотя бы единожды подавали заявление о вы-
боре УК, на накопительную часть пенсии будет 
по-прежнему перечисляться 6% тарифа. При 
этом дополнительного заявления для пере-
числения 6% на накопительную часть пенсии 
им подавать не нужно. В то же время эта кате-
гория граждан имеет возможность отказаться 
от дальнейшего формирования накопитель-
ной части пенсии, для чего необходимо подать 
заявление в отделение Пенсионного фонда. 

Отмечу, что у тех, кто в течение 2013 года 
подал заявления о выборе государственной 
управляющей компании «Внешэкономбанк» 
с тарифом 2%, с 2014 года по умолчанию 
накопительная часть прекращает формиро-
ваться: их страховая часть увеличивается за 
счет направления всех страховых взносов 
на страховую часть пенсии (подача заявле-
ния в этом случае не требуется). Если эти 
граждане подадут заявление о выборе УК 
либо НПФ в течение 2014 - 2015 годов, то 
тогда они продолжат формировать накопи-
тельную часть в размере 6%.

Граждане, которым с 1 января 2014 года 
впервые начисляются страховые взносы, 
смогут в течение 5 лет с момента первого 
начисления им взносов выбирать, на фи-
нансирование какой части пенсии напра-
вить 6%. 

При выборе соотношения процентов фор-
мирования страховой и накопительной части 
пенсии страховая часть гарантированно уве-
личивается государством за счет ежегодной 
индексации по уровню инфляции и с учетом 
индекса роста доходов ПФР в расчете на од-
ного пенсионера. Доходность пенсионных 
накоплений зависит от результатов их инве-
стирования. 

Напомню также, что с 2014 года изме-
нен порядок выбора страховщика по обяза-
тельному пенсионному страхованию в части 
формирования пенсионных накоплений.

Уточнить, какой страховщик сегодня 
формирует ваши пенсионные накопления, 
можно, получив выписку из индивидуаль-
ного лицевого счета в ПФР, обратившись 
в клиентскую службу ПФР или через сайт 
www.gosuslugi.ru.

 На территории ЮАО функционируют 23 учреждения соцзащиты, в том числе окружное 
управление социальной защиты населения ЮАО; 15 районных управлений; 4 территори-
альных центра социального обслуживания; 2 центра социальной помощи семье и детям; 
социально-реабилитационный центр для несовершеннолетних. 

  Насколько востребованы соцуслуги, показывают цифры, - говорит начальник управле-
ния социальной защиты населения ЮАО Елена Утунова. – Из 1,74 млн. человек, живущих 
на юге Москвы, на учете в управлениях социальной защиты населения состоят 610 тыс. 
человек, т. е. 35% от количества жителей. А в центрах социального обслуживания округа на 
учете состоят 82 тыс. человек. 
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В ПОМОЩЬ
Найти работу 

просто
Окружные центры за-
нятости будут учить 
правильно общаться с 
будущими работодате-
лями на собеседовании.
Тех, кто ищет работу, в 

центрах занятости научат со-
ставлять резюме, проводить 
деловую беседу с работода-
телем и правильно презен-
товать себя. Для получения 
услуги необходимо подать за-
прос на обучение.

Постановлением Прави-
тельства Москвы утвержден 
административный регламент 
предоставления государ-
ственной услуги города Мо-
сквы «Социальная адаптация 
безработных граждан на рын-
ке труда», который позволит 
упростить ее получение без-
работными. Она предоставля-
ется центрами занятости на-
селения бесплатно по пред-
варительной записи.

Подать запрос на прохож-
дение обучения можно, об-
ратившись лично в окружные 
центры занятости населения 
(по месту регистрации в ка-
честве безработного), а также 
по почте, факсу или в элек-
тронной форме. 

Максимальный срок пре-
доставления государствен-
ной услуги - 36 дней с момен-
та регистрации запроса. По 
словам руководителя Депар-
тамента социальной защиты 
населения Владимира Петро-
сяна, в 2013 году обучение по 
программам активного поис-
ка работы прошли 1900 без-
работных москвичей, с начала 
2014 года - 1200 безработных.

Мария СЛАВИНА.

В общественную приемную 
депутата Мосгордумы Михаила 
Антонцева обратилась москвич-
ка Александра П. Женщина рас-
сказала, что ей предложили ку-
пить однокомнатную квартиру 
в Москворечье-Сабурове за 2,8 
миллиона рублей. Квартира с 
бабушкой, но она долго не про-
тянет, уверяли ее. Женщина ре-
шила, что это хорошее вложение 
денег, и купила. Через полгода 
бабушки не стало. И когда жен-
щина начала вступать в права 
владения квартирой, родствен-
ники покойной заявили, что это 

была афера, и обратились в по-
лицию.

В приемной депутата женщине 
помогли составить обращение в 
суд и порекомендовали обратиться 
в полицию со своим заявлением. И 
это было сделано. От подозрения 
в убийстве Александру П. спасло 
вскрытие. Эксперты не обнаружи-
ли следов насильственной смер-
ти. Судебный же процесс длился 
2 года. В результате женщине уда-
лось вернуть только часть денег, ко-
торые она потратила при покупке. 
Суд признал право наследования 
квартиры за родственниками.

По словам Михаила Антонце-
ва, такие договоры ренты легко 
оспорить:

- Даже если бабушка на мо-
мент подписания бумаг дееспо-
собна, нужно опасаться, не по-
явится ли наследник. При этом 
пенсионер рискует не меньше, 
чем покупатель. Ведь недобросо-
вестный покупатель может угроза-

ми заставить пожилого человека 
съехать с квартиры в какой-ни-
будь домишко в Подмосковье или 
в барак в соседней области. Часто 
бывает, что к бабушке или дедушке 
покупатель подселяет родствен-
ников. Они создают пенсионеру 
такие невыносимые условия жиз-
ни, что он и сам бы рад убежать 
без оглядки, да некуда.

Потерять в наше время крышу 
над головой можно и усилиями 
близких людей. И если неправо-
мерность действий черных риел-
торов можно доказать через суд, 
то отстоять свои права перед род-
ными бывает очень сложно.

- В моей практике был случай, 
когда пенсионерку выселили из 
квартиры дочь и зять, – рассказы-
вает Михаил Антонцев. – При этом 
бабушка являлась собственницей 

квартиры в районе Царицыно. В 
свои 87 лет Нина Ивановна Р. в 
буквальном смысле слова оказа-
лась на улице. 

В общественной приемной 
депутата Нине Ивановне Р. ока-
зали бесплатную юридическую 
помощь. Благодаря содействию 
депутата Михаила Антонцева к 
решению проблемы подключи-
лись городская управа и местный 
участковый. Бабушку заселили в 
квартиру, закон был полностью на 
ее стороне. По словам Михаила 
Антонцева, в данном случае у де-
тей не было оснований для высе-
ления пенсионерки. Но бывают и 
такие ситуации, когда, пользуясь 
доверием и зачастую правовой не-
грамотностью стариков, внуки уго-
варивают оформить им дарствен-
ную, а спустя месяц их выселяют. 

Депутат советует в таких слу-
чаях обращаться в службы соци-
альной защиты, к городским вла-
стям и в депутатскую обществен-
ную приемную.

Сергей МАТВЕЕВ.
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Как не попасться мошенникам 
при заключении договора ренты

В Москве на рынке жилья появился новый вид мошенничества. 
Юридически все законно: риелторские агентства привлекают 
покупателей квартир мизерной ценой, входят в доверие, но в 
результате приобретенные квадратные метры оказываются с 
сюрпризом.
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Открытые 
данные

Власти столицы уделяют 
особое внимание созданию 
безбарьерной городской 
среды для людей с ограни-
ченными возможностями 
здоровья. 

Ежегодно Правительство 
Москвы на данное направле-
ние работы выделяет более 
1,5 млрд. рублей. Острым во-
просом остается качество 
приспособления объектов. В 
городе создана общественная 
инспекция по делам инвали-
дов в части независимой экс-
пертизы и оценки доступности 
объектов и качества работ по 
их приспособлению. 

С декабря прошлого года 
в столице работает портал от-
крытых данных, в рамках кото-
рого можно увидеть социально 
важные объекты столицы, при-
способленные для разных ка-
тегорий инвалидов. В городе 
полностью или частично при-
способлено для инвалидов 78% 
социально значимых объектов, 
и в этом году власти намерены 
довести эту цифру до 80%. 

Анна НОВИКОВА.

Трудоустройство инвалидов: 
эффективная модель

 К 2016 году около 8 тысяч автобусов в Москве должны быть адаптированными для мало-
мобильных пассажиров, иметь систему климат-контроля и соответствовать экоклассу Евро-5. 

 В настоящее время две трети автобусов в Москве - низкопольные, с возможностью пере-
возки колясочников и соответствуют стандарту Евро-5.

 До конца текущего года Мосгортранс закупит 665 низкопольных автобусов. Недавно  Мос-
гортранс заключил контракт на приобретение автобусов Mercedes-Benz , которые полностью 
адаптированы для маломобильных групп граждан: для удобства высадки и посадки предусмо-
трены откидные аппарели, салоны оснащены креплениями для инвалидных кресел. Ожидается, 
что первые машины выйдут на столичные маршруты уже в декабре.
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БЕЗ БАРЬЕРОВ

- На мой взгляд, нам необходим единый 
рабочий городской интернет-ресурс по 
информированию населения. Его задача - 
максимально удобным образом предостав-
лять информацию о вакансиях, предлага-
емых работодателями, об условиях труда, 
режиме и графике работы, размере зара-
ботной платы. Портал должен оказывать 
помощь в составлении резюме, проводить 
предварительное тестирование соиска-
телей, публиковать статьи на профильные 

темы, давать сведения о тенденциях разви-
тия рынка труда, анонсы планируемых ме-
роприятий. Кроме того, необходимо будет 
ввести разделы, касающиеся возможности 
получения образования, в том числе и дис-
танционного. В дополнение к указанным 
разделам важно, чтобы на портале была со-
циальная сеть для знакомств и обсуждения 
актуальных тем для людей с ограниченны-
ми возможностями. 

Создание мультифункционального Цен-
тра поддержки творческих и интеллекту-
альных инициатив инвалидов поможет реа-
лизовать потенциал этих людей. 

Трудоустройство также связано с об-
разовательным процессом. Для каждого 
важно получить достойное образование, 
чтобы в дальнейшем быть востребованным. 
Разработка отдельной общегородской про-
граммы стартап-проектов (СП) для инва-
лидов с целью реализации оригинальных, 
эффективных и «прорывных» проектов по-
может многим из них «встать на ноги». 

Данная программа может включать  об-
учение людей с ограниченными возможно-
стями здоровья:

 необходимым методам разработки 
проекта и оценки бизнес-идеи;

 методам оценки рыночной ситуации;
 методике разработки плана реализа-

ции стартап-проекта;
 правовым основам ведения бизнеса;
 технологии подбора команды и фор-

мирования эффективно работающего кол-
лектива, вывода компании на рынок, орга-
низации системы продаж;

 защите интеллектуальной собствен-
ности.

Таким образом, организация програм-
мы по стартап-проектам представляет 
собой своего рода ресурсный Центр по 
внедрению и освоению различных бизнес-
проектов. Принципиально важно, чтобы она 
формировалась как единый контент, вклю-
чающий в себя такие аспекты, как:

 разработка совместно с работодате-
лями экономически целесообразных об-
разовательных программ под конкретные 
рабочие места;

 индивидуальный подход к формиро-
ванию программ по  заказу бизнеса с опе-
ративным предоставлением исполнителей 
и подбором обучающихся, желающих полу-
чить данную профессию;

 мониторинг существующего спектра 
профессиональных потребностей инвали-
дов в сопоставлении с запросами рынка 
труда (бизнеса);

 аналитика полученных данных, что 
позволит спрогнозировать и разработать 
программы обучения (переобучения) по 
наиболее востребованным профессиям;

 создание центров профессиональной 
подготовки и переподготовки, ориентиро-
ванных на эти данные, а также гибко реаги-
рующих на динамично меняющиеся усло-
вия рынка труда.

И, наконец, предлагаю учредить еже-
годный городской конкурс под эгидой 
Правительства Москвы (рабочее название 
«Возможно все!») с целью стимулирования 
творческой, интеллектуальной и предпри-
нимательской деятельности инвалидов по 
различным номинациям. Для разработ-
чика же лучшего стартап-проекта преду-
смотреть премию в формате выдачи стар-
тового капитала для реализации своего 
проекта.
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Алексей Мишин, директор психоневрологиче-
ского интерната №30, в котором инвалиды не 
только получают трудовую терапию, но и оплату 
за работу, рассказывает о своих идеях в органи-
зации эффективного взаимодействия между ра-
ботодателями и людьми с ограниченными воз-
можностями. Например, он предложил создать 
портал, где инвалиды могли бы получать инфор-
мацию о работодателях. Эту идею одобрил мэр 
Москвы Сергей Собянин на недавнем заседании 
Координационного совета по делам инвалидов.

«Тройка»: езжай свободно — платить удобно

Основными задачами центра  
могут быть:

 содействие развитию интеллек-
туальных и творческих инициатив, 
направленных на разрешение соци-
альных проблем города,

 поддержка одаренных людей 
с ограниченными возможностями 
здоровья с целью развития их потен-
циала,

 помощь в продвижении и рас-
пространении уникальных креатив-
ных продуктов,

 формирование, расширение и 
укрепление связей между сообще-
ствами инвалидов, занятых интел-
лектуальной деятельностью,

 формирование активной жиз-
ненной позиции человека с инвалид-
ностью.

Согласно последнему ис-
следованию популярности 
способов оплаты проезда 
в столичном транспорте, 
больше полутора милли-
онов жителей использу-
ют транспортную карту 
«Тройка».

Статистика утверждает, что 
20% пассажиров московского 
метро пользуются картой «Трой-
ка». При этом с января 2014 года 
количество таких пассажиров 
увеличилось на 10%. Этой транс-
портной картой на данный мо-
мент пользуются уже 1 млн. 760 
тыс. пассажиров.

«Тройка» дает ряд значитель-
ных преимуществ. Так, пассажи-
ры, которые регулярно пользу-
ются городским транспортом, 
могут записать на карту билеты 
на проезд в метро и в наземном 
транспорте, а также абонементы 

на поезда пригородных направ-
лений. Пассажиры, которые не-
регулярно пользуются городским 
транспортом, могут пополнить 
баланс карты на сумму до 3 тыс. 
руб. и совершать разовые поезд-
ки по базовым тарифам «Трой-
ки»: 28 руб. на метро, 26 руб. – на 

наземном транспорте и 44 руб. 
– за поездку с пересадками. Это 
выгоднее, чем покупать билеты 
на одну-две поездки. Баланс на 
«Тройке» не сгорает.

«Москвичи понимают, что «Трой-
ка» - это действительно удобный 
сервис, позволяющий по самым 

выгодным тарифам пользоваться 
услугами городского транспорта. 
Вместе с тем мы активно работа-
ем над расширением функционала 
«Тройки» - скоро эта транспортная 
карта станет еще привлекательнее 
для пользователей», - говорит ру-
ководитель Департамента транс-
порта и развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры Москвы 
Максим Ликсутов.

Так, для удобства пользовате-
лей транспортная карта «Тройка» 
интегрирована с системой оплаты 
велопроката: привязка к банков-
ской карте для целей дальней-
шей оплаты осуществляется на 
станциях велопроката. В скором 
времени картой «Тройка» можно 
будет оплачивать проезд в «Аэро-
экспрессе», городскую парковку и 
другие услуги транспортной сфе-
ры Москвы.

По информации пресс-центра  
Правительства Москвы.

Центр 
обеспечения 
мобильности 
пассажиров

В Московском метрополите-
не создан Центр обеспечения 
мобильности пассажиров.
Сотрудники Центра оказыва-

ют услуги сопровождения по метро 
маломобильным категориям граж-
дан – с нарушениями слуха, зрения, 
опорно-двигательного аппарата, а 
также пожилых людей и многодетных 
семей. Услуга бесплатная.

Сотрудники Центра сопровожде-
ния одеты в яркую форму желтого 
цвета, носят личную карточку и име-
ют при себе удостоверение.

Для получения услуги сопрово-
ждения можно оформить заявку, по-
звонив по телефону 8(495)622-73-41 
ежедневно с 8.00 до 20.00, или оста-
вить заявку на сайте www.mosmetro.
ru в разделе «Центр обеспечения мо-
бильности пассажиров».
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- Совсем скоро – День го-
рода. Как он будет проходить 
в Южном округе? 

- Традиционно большие тор-
жества состоятся на открытых 
площадках в музеях-заповед-
никах «Коломенское» и «Цари-
цыно». Не буду раскрывать всех 
секретов, но москвичей ждет 
масса интересных, нестандарт-
ных мероприятий. Основной 
праздник состоится 6 сентября, 
интересные программы ждут 
москвичей и в масштабах каждо-
го района. По-новому смотрятся 
наши народные парки, в этом 
году несколько из них заново 
благоустроены и превратились 
в настоящие социокультурные 
площадки. Собственно, такая 
задача и ставится: чтобы, вый-
дя из дома, каждый человек в 
шаговой доступности имел вы-
бор места, где бы смог хорошо, 
с пользой провести время. 

- Сегодня разработана 
программа развития столич-
ных библиотек. Что ждет мо-
сквичей здесь?

- Программа, которая реа-
лизуется библиотечной систе-
мой юга Москвы, представляет 
собой интеллектуальный мара-

фон длиною в год. Он включает 
в себя празднование 200-летия 
со дня рождения М. Ю. Лермон-
това, историко-географические 
круизы - «Десять культурных 
символов России» и много дру-
гих познавательных событий. 
Интересными формами работы 
стали фестивали спектаклей в 
библиотеках, такие, как «Клас-
сика всегда современна», и про-
чие. 

- Особое значение Пра-
вительство Москвы придает 
развитию творческих цен-
тров и домов культуры. Рас-
скажите подробнее об этом 
проекте. 

- Меняются потребительские 
стандарты, в том числе в отно-
шении разнообразия и качества 
культурных услуг. Но на сегод-
няшний день большинство до-
мов культуры (ДК) привлекают 
преимущественно детей и стар-
шее поколение, при этом пред-
ставители молодежи практиче-
ски не являются их посетителя-
ми. Поэтому развитие совре-
менного города ставит вопрос 
о необходимости комплексной 
модернизации сети ДК. Фак-
тически дома культуры всегда 

были и остаются сетью «досу-
гообразующих» учреждений на 
периферии города, и в этом их 
исключительный потенциал для 
политики «децентрализации» 
культуры. Участники проекта 
«Культурные центры» находятся 
зачастую в отдаленных, так на-
зываемых спальных районах. Их 
перспектива – стать многофунк-
циональными культурными цен-
трами, центрами притяжения го-
рожан. Это будут многофункцио-
нальные площадки, образующие 
единое комфортное обществен-
ное пространство для всех кате-
горий жителей. В Южном округе 
в программе участвуют ДК «Се-
верное Чертаново» (мкр. Север-
ное Чертаново, 5Г) и ДК «Друж-
ба» ( Медынская ул., д. 6А). На их 
обновленных площадках появит-

ся возможность организовывать 
различные социально значимые 
мероприятия, фестивали, круп-
ные выставочные проекты, ста-
вить спектакли ведущих москов-
ских режиссеров. 

Указанные изменения помо-
гут увеличить количество посе-
тителей домов культуры, пробу-
дить общественную активность 
и развить интерес к самореа-
лизации, познанию, коллектив-
ному досугу, здоровому образу 
жизни. Пример обновления КЦ 
ЗИЛ доказывает, что дома куль-
туры могут быть центрами при-
тяжения творческих инициатив 
горожан, предоставляя свои 
площадки для реализации про-
ектов на конкурсной основе.

Беседовала Нина ДОНСКИХ. 

2014 год проходит в нашей стране под 
знаком укрепления культурных цен-
ностей и традиций, он даже носит на-
звание Года культуры. О том, как ре-
ализуется программа развития куль-
туры на юге Москвы, рассказывает 
начальник Управления культурной и 
молодежной политики ЮАО Татьяна 
Краснова.

В центре событий –  
каждый горожанин

ОТДЫХ

Популярный в районе зеле-
ный островок превращает-
ся в настоящий народный 
парк.

Вот уже не первый год не смол-
кают разговоры вокруг судьбы 
любимой всеми березовой рощи 
на Елецкой улице: привести ее в 
порядок обещали давно, да вот 
только дальше слов до сих пор 
дело обычно не заходило. Правда, 
еще весной в лесном массиве на-
чалось некое движение, но и оно 
быстро замерло, оставив людям 
лишь основательно перерытую 
землю. И вот по-настоящему хо-
рошая новость – работы по благо-
устройству возобновились и даже 
близятся к завершению.

По планам закончить обу-
стройство здесь народного парка 
предполагалось к 1 августа, од-
нако процесс в силу нерадивости 
подрядчиков застопорился, на 

глазах поднялись заросли крапи-
вы, они покрыли большую часть 
лесного массива. А ведь многим 
людям нужно ходить через эти ме-
ста ежедневно – прямо за рощей, 
на МКАД, находится остановка 
95-го автобуса, маршрут которого 
кратчайшим путем соединяет Оре-
хово-Борисово Южное с Капотней.

К счастью, памятником нера-
дивости горе-подрядчиков роща 
была недолго: на встречу с жите-
лями близлежащих домов при-
был депутат Мосгордумы Степан 
Орлов. Он придирчиво осмотрел 
парк и уверенно пообещал как 
можно скорее принять меры и 
решить вопрос. «Принципиально 
важно довести до конца все нача-
тое! - заявил Степан Владимиро-
вич. – Люди должны получить зе-
леную, комфортную, безопасную 
территорию, соответствующую 
самым высоким стандартам». По 
словам помощников депутата, 

уже на следующий день в инстан-
ции, которые отвечают за благо-
устройство, разлетелись соответ-
ствующие обращения и запросы. 
Инвестор нашелся, и работы про-
должились! Уже через две недели 
после встречи Орлова с москвича-
ми «бурелом» был ликвидирован, в 
роще появились первые удобные 
дорожки, бордюры, вновь засуе-
тились рабочие, прямо к опушке 
завезли необходимые материа-
лы. Изменения, свидетельствуют 
сами жильцы, идут очень активно, 
в несколько смен здесь строители 
трудятся, процесс благоустрой-
ства парка продолжается.

«В конце лета и осенью мож-
но будет уже гулять по красиво 
оформленной территории, - убеж-
дена Нина Николаевна, местная 
жительница. – А весной будем 
ждать соловьев в нашу белую бе-
резовую рощу».

Вера СОРОКИНА.

Игра 
и творчество
В Бирюлевском дендро-

парке каждые выходные 
проходит что-то интерес-
ное: спортивные состяза-
ния, выставки, детские за-
нятия на разные темы.

На днях Дирекция природ-
ной территории «Царицыно» 
ГПБУ «Мосприрода» органи-
зовала в дендропарке выстав-
ку работ известного фотоху-
дожника Валерия Панфилова 
и представителей фотошко-
лы «Образ». На аллеях парка 
можно было увидеть интерес-
ный «взгляд через объектив» 
на различные природные объ-
екты – фотокамеры запечат-
лели животных, цветы, заво-
раживающие пейзажи.

Но главное, в рамках вы-
ставки фотографы-профес-
сионалы провели бесплатный 
мастер-класс для всех желаю-
щих по этому виду искусства. 
С помощью специалистов 
можно было быстро освоить 
принцип работы зеркальной 
камеры, узнать, что такое све-
точувствительный элемент, 
пленка и цифровая матрица. 
И, конечно, сделать самостоя-
тельно красивые фотоснимки.

Анна НОВИКОВА.

 5 сентября на территории Московского городского Дворца детского (юношеского) 
творчества пройдет II Съезд учителей «Москва – культурно-образовательное простран-
ство».

 По планам Департамента образования Москвы в мероприятии примут участие до 4000 
человек. Это педагоги, представители органов исполнительной власти, родители, предста-
вители профсоюзных организаций, студенты.

 Участников II Съезда учителей ждут конференции, мастер-классы,  педагогические ма-
стерские и многое другое. 

 I Съезд учителей Москвы прошел 18 октября 2013 года в Культурном центре ЗИЛ. 
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Роща соловьиная стоит…
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Татьяна ЛОМАКИНА, 
председатель 

правления 
Благотворительного 

фонда «Зиловец»:

Дворец культуры (ДК) за-
вода имени Лихачева, который 
сегодня носит название «Куль-
турный центр ЗИЛ», в свое 
время гремел по всей Москве! 
Он строился одновременно 
с легендарным автозаводом, 
крупнейшим производителем 
грузовых автомобилей. И по-
нятно, что в распоряжении 
крупнейшего завода находи-
лось и самое современное и 
большое культурное учрежде-
ние площадью в 23 тысячи ква-
дратных метров. Кстати, само 
здание, построенное в 1930-е 
годы архитекторами братьями 
Весниными, является памят-
ником архитектуры  эпохи кон-
структивизма! 

Сегодня Культурный центр 
ЗИЛ передан в ведение горо-
да, Департаменту культуры 
города Москвы. Но он сохра-
нил свои славные традиции 
в организации всего ново-
го и интересного не только в 
сфере культуры, но и в плане 
организации интеллектуаль-
но-творческого досуга мо-
сквичей всех возрастов - и са-
мых юных, и самых взрослых! 
Остался великолепный зал, 
в котором проходят концер-
ты, лекции, спектакли, наша 
гордость - огромный зимний 
сад, поражавший своим ве-
ликолепием, есть стильный 
конференц-зал, прекрасные 
холлы, где проходят выстав-
ки, уникальная богатейшая 
библиотека. А главное – у мо-
сквичей растет интерес ко 
всякого рода танцевальным 
центрам и студиям, где реали-
зуются современные проекты. 
В свое время здесь был осно-
ван драматический театр, где 
начинали свою карьеру про-
славленные на весь мир ар-
тисты: Катин-Ярцев, Лановой, 
Носик и другие. Словом, со-
хранив богатейшие традиции, 
Культурный центр ЗИЛ сегод-
ня стал творческим клубом, 
своеобразной эксперимен-
тальной площадкой для вне-
дрения новых форм культуры.

В КЦ ЗИЛ —  
лучший работник культуры

ЕСТЬ МНЕНИЕ

В ЦКИ «Меридиан» про-
шел финал конкурса 
«Лучший культурно-про-
светительский работ-
ник». Мероприятие со-
стоялось в рамках еже-
годного конкурса «Мо-
сковские мастера». 

Конкурс проходит при под-
держке Департамента культу-
ры города Москвы и Москов-
ского городского професси-
онального союза работников 
культуры. Цель конкурса - вы-
явление и поддержка сотруд-
ников учреждений культуры 
Москвы, ориентированных на 
повышение уровня и модерни-
зацию культурного продукта, 
предоставляемого горожанам 
в рамках современной город-
ской культуры, повышение 
престижа профессии, привле-
чение молодых специалистов.

В финале приняли участие 
11 победителей окружных 
этапов. Участники представи-
ли свои достижения, проде-
монстрировали знания в об-
ласти теории и практики куль-
турно-досуговой деятель-
ности, а также соответствие 
своей работы современным 
тенденциям. Среди главных 
критериев оценки конкурсан-
тов – личный вклад в разви-
тие культуры округа, города, 
а также применение инновационных форм работы и реализация 
партнерских социокультурных проектов. 

Победителем конкурса стала Наталья Блохина, зав. сектором об-
разовательного и общественного центра ГАУК г. Москвы «Культурный 
центр ЗИЛ». Наталья молодой, но очень грамотный специалист. Она 
окончила социологический факультет Самарского университета по 

специальности культуро-
логия, Московскую выс-
шую школу социальных и 
экономических наук, по-
стоянно повышает квали-
фикацию и приобретает 
новые знания на различных 
семинарах.

Н. Блохина активно ра-
ботает в различных направ-
лениях: организует и сама 
читает лекции по архитек-
туре, истории и современ-
ности, готовит интересные 
страноведческие лекции, 
разработала и проводит 
увлекательные экскурсии 
по истории ЗИЛа. Большое 
внимание в КЦ ЗИЛ уделя-
ют социальным проектам, 
и в этом огромная заслуга 
Блохиной. Она проводит 
компьютерные курсы для 
пожилых, разрабатывает 
циклы занятий и лекций 
по здоровью, долголетию, 
юридической грамотности.

Приятно, что в нашем 
округе работает победи-
тель конкурса в области 
культуры, да еще такой 
молодой и симпатичный! 
Развитие культуры города 
невозможно без преем-
ственности поколений и 
постоянного пополнения 
кадрового состава учреж-
дений культуры яркими, 
п р о ф е с с и о н а л ь н ы м и , 

энергичными и креативными молодыми специалистами. Современ-
ному обществу важно, чтобы молодой работник был профессиональ-
но успешным, мобильным, умеющим строить свою собственную ка-
рьеру и активно содействующим благополучному развитию своего 
предприятия.

Елена МИНАШКИНА. Фото автора.

 В этом году в городском конкурсе профмастерства представители Южного округа заняли 
призовые места в различных номинациях.

 Медицинский брат Роман Лопухов из ГКБ №4 занял 3-е место в конкурсе среди медицин-
ских работников. В номинации «Водитель троллейбуса» 2-е место завоевал Алексей Мосляков 
из 7-го троллейбусного парка. Лучшим токарем столицы стал представитель АМО ЗИЛ Иван Пав-
лов, а Иван Воробьев из ТЦСО «Орехово» - лучшим социальным работником.

 Среди представителей МЧС в тройку городских призеров лучших в профмастерстве вошли 
начальник караула 24-й пожарной части Дмитрий Ефремов (3-е место) и мастер-пожарный из 
32-й пожарной части по тушению крупных пожаров 25-го отряда ФПС Алексей Лемешкин, кото-
рый показал лучшие результаты и занял почетное 1-е место в городе Москве. 
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Ветеранская органи-
зация Южного округа 
готовится к встрече 
70-летия Победы в Ве-
ликой Отечественной 
войне. Как идет эта под-
готовка, рассказывает 

председатель Совета ветеранов ЮАО 
Елена Дубман.
- У нас составлен план мероприятий, кото-

рые утверждены и в мэрии, и в городском Со-
вете ветеранов. В этой программе можно вы-
делить два основных момента: это адресная 
социальная помощь нашим ветеранам и ра-
бота с молодежью. Мы стремимся достучать-
ся до каждого, да и префект Южного округа 
Алексей Челышев ставит заботу о ветеранах 
во главу угла работы префектуры. 

В Южном округе в этом году к годовщи-
не Победы в Великой Отечественной войне 
выплату единовременной материальной по-
мощи получили свыше 32 тысяч ветеранов; 
в первом полугодии в санаторно-курортном 
комплексе «Камчия» отдохнули 349 ветеранов 
Великой Отечественной войны, боевых дей-
ствий и труда.

Воспитание в подрастающем поколении 

чувства любви к Родине, гордости за ее успе-
хи и достижения – это приоритеты в работе 
нашей организации. Но меняется жизнь, а 
вместе с ней – нужны новые подходы к работе 
с молодежью. Им более понятен язык инте-
рактива, поэтому так важна работа школьных 
музеев, где, я бы сказала, по-настоящему 
кипит жизнь. В гости к ребятам приходят ве-

тераны, и, согласитесь, когда отрывок из до-
кументального фильма, интерактивное за-
нятие подкрепляется живым словом ветера-
на, складывается совсем иное впечатление. 
Сейчас проходит смотр школьных музеев, мы 
в нем также активно участвуем совместно с 
Управлением образования ЮАО и, надеюсь, 
достойно представим свои лучшие музеи на 
городском смотре-конкурсе, который состо-
ится в канун 70-летия Великой Победы. Сегод-
ня мы также учим наших детей толерантному 
отношению к людям разных национальностей 
и вероисповеданий, патриотизму и службе 
Оте честву. Ветеранов Великой Отечественной 
войны в этой работе сменяют ветераны труда, 
участники локальных конфликтов. Им есть что 
рассказать молодежи, и ребята воспринима-
ют такие встречи очень серьезно. Еще одной 
из главных задач мы считаем пропаганду здо-
рового образа жизни, повышение роли семьи.

Записала Нина ОРЛОВА.

К 70-летию Победы:  
во имя будущих поколений



ГОРОД, УДОБНЫЙ ДЛЯ ЖИЗНИ 14 стр. Спецвыпуск №3 
18 - 24 августа 2014 года

Не оставлять подростка одного
Таким был лейтмотив прошедшей в 
префектуре ЮАО коллегии по про-
блемам подростковой преступно-
сти.
В заседании Коллегии приняли участие 

префект ЮАО Алексей Челышев, представи-
тели УВД по ЮАО, окружных и районных ко-
миссий по делам несовершеннолетних и за-
щите их прав, учреждений социальной защи-
ты, здравоохранения, образования, культуры, 
физической культуры и спорта.

По словам врио начальника УВД по ЮАО 
полковника полиции Дмитрия Баранова, за 
полугодие зарегистрировано 73 преступле-
ния, совершенных подростками; 37% из них 
совершили иногородние ребята. «Ненадле-
жащее исполнение родителями своих обя-
занностей, конфликты в семье – это одни из 
наиболее важных причин подростковой пре-
ступности», - констатировал Д. Баранов. По 
состоянию на 1 июля 2014 года на профилак-
тическом учете ОДН районов полиции состоят 
699 несовершеннолетних и 592 родителя, от-
рицательно влияющих на детей.

В окружном УВД работу с неблагополуч-
ными детьми проводят с учетом особенно-
стей их личности и окружения, характера со-
вершенных правонарушений, условий семей-
ного воспитания. Проводятся и специальные 
акции: так, за полгода в округе было организо-
вано и проведено три городских, пять окруж-
ных и 37 районных мероприятий «Подросток». 

Помогают полиции в работе с несовер-
шеннолетними и другие службы округа, не 
напрасно их представители участвовали в 
обсуждении дальнейших мер по вовлечению 
подростков в здоровый и активный образ жиз-
ни. В округе для этого создаются все условия: 
проходят культурно-массовые мероприятия, 
развиваются доступные виды спорта, стро-
ятся спортивные объекты. Особое внимание 
было уделено организации летнего отдыха 

детей, состоящих на учете и проживающих в 
неблагополучных семьях. В настоящее вре-
мя ГБУ УМЦ «Детство» организован выезд 38 
подростков в спортивно-оздоровительный 
лагерь в Карелию. 

В завершение префект Южного округа 
Алексей Челышев выразил уверенность, что 
полиция и префектура и в дальнейшем будут 
тесно сотрудничать в вопросах улучшения 
жизни детей из неблагополучных семей.

СВОБОДНОЕ 
ВРЕМЯ

Выбирая 
любимое дело

Система дополнитель-
ного образования, про-
фессионального обучения 
– важная часть педагогиче-
ского процесса. 

На территории Южного 
округа в учреждениях допол-
нительного образования за-
нимаются 74 тысячи детей и 
подростков, что составляет 
примерно 56% всех учащихся. 
В настоящее время в управле-
нии образования идет работа 
над анализом состояния ма-
териально-технической базы, 
развитием технической и 
естественно-научной направ-
ленностей этой деятельности, 
рациональностью использо-
вания площадей. Научить ре-
бенка профессиональным на-
выкам любимого, выбранного 
им дела – путь к дальнейшему 
развитию личности. 

В Южном округе успеш-
но реализованы проекты 
Департамента образования 
«Университетские субботы» и 
«Профессиональные среды», 
реализуется городская про-
грамма непрерывного проф-
ориентационного сопрово-
ждения, в которой принимают 
участие 10 образовательных 
организаций округа.

Ряд образовательных ор-
ганизаций от социального 
партнерства пришли к реше-
нию о необходимости созда-
ния единой образовательной 
среды, объединяющей все 
уровни образования. На тер-
ритории Южного округа ра-
ботают два предуниверсария, 
педагогический колледж №15 
имеет дошкольные отделе-
ния, колледж №26  осущест-
вляет подготовку по образо-
вательным программам сред-
него общего образования. В 
Южном округе по инициативе 
префекта ЮАО Алексея Челы-
шева создан координацион-
ный совет ректоров и дирек-
торов колледжей. Это объе-
динение поможет решить ряд 
вопросов, связанных с про-
фессиональной подготовкой 
молодых москвичей. 

Нина ОРЛОВА.

 В Москве на базе колледжей и техникумов откроют классы профильного и предпрофильно-
го обучения.

 С 1 сентября Департамент образования города Москвы начинает реализацию пилотного 
проекта по предпрофильному и профильному обучению. На базе колледжей и техникумов от-
крываются классы, в которых школьники 8 - 9-х и 10 - 11-х классов, кроме изучения общеобра-
зовательных предметов, входящих в учебный план основного образования, будут изучать спе-
циальные курсы и дисциплины, соответствующие технологическому и техническому профилю и 
направлению колледжа. Учащиеся будут выполнять под руководством преподавателей учебно-
исследовательские проекты и практические работы в специальных лабораториях.
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Учреждение станет образо-
вательным, спортивным и куль-
турным центром нового микро-
района, строительство которого 
завершается на Мичуринском 
проспекте.

По словам С. Собянина, осе-
нью школа будет полупустая. «С 
одной стороны, это плохо, с дру-
гой стороны - замечательно, по-
тому что вокруг новостройки уже 
сданные, но еще не заселенные 
дома. Уверен, что в течение года 
эта школа будет заполнена деть-
ми», — отметил мэр.

Школа общей площадью 13 

тысяч квадратных метров, рас-
считанная на 900 учеников, по-
строена по адресу: Мичуринский 
проспект, дом 28. Предполага-
ется, что она станет отделением 
средней школы №37.

В настоящее время на объекте 
выполнены основные строитель-
ные и отделочные работы. Завер-
шаются благоустройство терри-
тории и установка учебного обо-
рудования, оргтехники, инвентаря 
и мебели. При этом современный 
школьный стадион (футбольное 
поле, баскетбольная и волейболь-
ная площадки, тренажеры) будет 

открыт не только для учеников, но 
и для всех жителей микрорайона.

По условиям инвестиционного 
контракта за счет бюджета города 
ведется строительство школы и трех 
детсадов, а также частично еще од-
ного детского сада. Кроме того, из 
бюджета финансируется инженер-
ная подготовка территории. Возве-
дение остальных объектов осущест-
вляется на средства инвесторов.

При этом по итогам реализа-
ции проекта в собственность Мо-
сквы должны быть переданы все 
социальные объекты, более 7,5 
тысячи квадратных метров жилой 
площади, 14 тысяч квадратных 
метров нежилой площади и 610 
машино-мест.

В 2015 году будет завершено и 
строительство метро в Раменках.

Сергей Собянин осмотрел 
ход строительства участка «Парк 
Победы» — «Раменки» Калинин-
ско-Солнцевской линии метро-
политена. Этот участок является 
одним из важнейших объектов 
метростроя, работы на котором 
начались в 2012 году и сейчас 
вступили в завершающую ста-
дию.

«Мы продолжаем строи-
тельство самой большой ветки 
метро от «Делового центра» до 
Переделкина и Рассказовки - 24 
километра. Первый этап сдан. 
Второй этап этой линии до Раме-
нок серьезным образом улучшит 
транспортную доступность тех, 
кто живет в этом районе, на Ми-
чуринском проспекте», - отметил 
Сергей Собянин.

Сначала социальная инфраструктура – 
потом жилье

Такой подход сегодня осуществляется при строительстве 
социальных объектов в столице. Ярким примером может 
служить построенная школа в районе Раменки, которую на 
днях о смотрел мэр города Сергей Собянин.
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Спорт для всех
В первой половине сле-

дующего года на юге сто-
лицы будет открыт крупный 
физкультурно-оздорови-
тельный комплекс для лю-
дей с ограниченными физи-
ческими возможностями.

«По контракту этот ком-
плекс должен быть сдан в июне 
2015 года, однако мы не ис-
ключаем возможности открыть 
его на два месяца раньше», 
- сообщил заместитель мэра 
Москвы по вопросам градо-
строительной политики и стро-
ительства Марат Хуснуллин.

ФОК будет возведен в рай-
оне Нагатино-Садовники по 
адресу: Коломенский проезд, 
вл. 13. Здесь смогут занимать-
ся люди с поражениями опор-
но-двигательного аппарата, а 
также с нарушениями зрения 
и слуха. На первом этаже двух-
этажного здания разместятся 
регистратура, гардероб, кафе, 

два бассейна, универсальный 
спортивный зал, массажные и 
лечебные кабинеты. Бассейны 
и душевые оборудуют гори-
зонтальными поручнями и ска-
мьями, установят специализи-
рованные подъемники. На вто-
ром этаже будут размещены 
офисные помещения, трена-
жерный зал, кабинеты врача, 
технические помещения.

Одновременно в ФОКе раз-
личными видами спорта смо-
гут заниматься 120 человек.

Вставай, на зарядку выбегай! НОВЫЙ 
ОБЪЕКТОбычная дворовая площадка в Гу-

рьевском проезде возле дома 23-3 вдруг 
заиграла новыми красками. Разноцветья 
добавили легкие и мягкие конструкции, 
из которых можно создать полосу пре-
пятствий, и огромные мячи с ручками, 
чтобы оседлавшей снаряды детворе 
было удобнее держаться. Малыши сами 
помогали приносить реквизит, склади-
рованный в спортивно-досуговом клубе 
«Викинг», сотрудникам Центра физкуль-
туры и спорта ЮАО. А в центре существу-
ет традиция: устраивать два раза в неде-
лю такие вот выездные сессии в одном 
из районов округа. 

Сиротливо стоявшие столбы дополни-
лись сеткой для волейбола или пионербола, 
застучал по столу теннисный шарик, самые 
любопытные попробовали загнать в лунку 
мячик на миниатюрной площадке для голь-
фа. Но главное действо началось, когда из 
динамика прозвучало задорное: «Эй, леже-
боки, ну-ка, вставайте, на зарядку выбегай-
те!»  И юные обитатели двора поспешили 
присоединиться к симпатичной ведущей.

Конечно, им было невдомек, что специа-
лист ЦФКиС ЮАО по району Орехово-Борисо-
во Южное Ольга Кузнецова по итогам прошло-
годнего общегородского конкурса заняла вто-
рое место в номинации «Лучший организатор 
физкультурно-спортивной работы по месту 
жительства». А если бы знали, то, наверное, 
обиделись бы: почему ей не присвоили пер-
вое? Ведь Ольга так задорно показывала все 
новые и новые упражнения – с мячом, хулаху-
пом, лентой для художественной гимнастики и 
флагом, украшенным национальным триколо-
ром и гербом. Каждому номеру соответство-
вало отдельное музыкальное сопровождение. 
И даже самые маленькие, напрыгавшись в за-
данном ритме, не забывали правильно отве-
тить на вопросы о России и Москве.

Разумеется, рядом с малышами были их 
родители, которые тоже не остались в сто-
роне. Быть может, насмотревшись на такое 
действо, они и сами постараются придумать 
для детей нечто подобное. Ведь главное – 
это подать пример.

Георгий МОРОЗОВ. 

 В рамках проекта «Безопасная школа» запущены такие электронные сервисы, как кон-
троль прохода в образовательные учреждения, безналичный расчет за питание, видеонаблюде-
ние, SMS-информирование родителей о проходе и питании ребенка в школе.

 Во всех школах введен сервис «Электронный дневник». Все учителя города обеспечены но-
утбуками, обновлены все компьютерные классы, поставлено компьютерное оборудование для 
перехода на новый образовательный стандарт в начальной школе.

 В московские школы поставлено более 12 тыс. интерактивных систем (интерактивных до-
сок), более половины учителей уже овладели базовыми навыками работы с этими устройствами. 
В настоящее время обучение учителей продолжается.
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- По 302 наказам уже получен ответ, - 
рассказывает Кирилл Щитов. - Отдельные 
проблемы уже даже удалось решить - на-
пример, ветераны обращались с просьбой 
отремонтировать асфальтовую дорожку 
рядом с домом по улице Шипиловская, 59. 
Пожилые люди несколько месяцев вели пе-
реписку с управой. После нашего подключе-
ния этот вопрос удалось решить за неделю. 

- Мы очень благодарны Кириллу Влади-
мировичу, - подтверждает Алла Дмитриев-
на Чернова, председатель Совета ветера-

нов района Зябликово. - Депутат с огром-
ным вниманием относится к проблемам 
жителей и помогает их решить.

Основные вопросы, с которыми об-
ращаются к Щитову во время дворовых 
встреч и на приемах, - это вопросы ЖКХ и 
благоустройства: ремонт в домах, подъез-
дах, чистота дворов, полив газонов, обору-
дование детских площадок.

- Все это решаемо, - объясняет депу-
тат. - Нужно не стесняться, говорить о про-
блемах своего дома и двора. Чудес не обе-

щаю, но полномочия и возможности депу-
тата Московской городской Думы помогут 
сделать многое. 

Очень часто просьбы жителей проти-
воречат друг другу. Например, молодые 
мамы просят сделать им зону отдыха во 
дворе, поставить скамеечки. А пожилые 
люди просят этого не делать - по ночам там 
могут расположиться пьяные компании, 
которые будут шуметь. 

- Мне хотелось бы через вашу газе-
ту обратиться ко всем жителям не только 
Южного округа, но и всего города: давайте 
учиться договариваться друг с другом, - го-
ворит Кирилл Щитов. - Москвичи просто не 
представляют, какие огромные возможно-
сти дает им консолидация усилий. Вместе 
жильцы одного дома могут закрыть двор от 
машин, создать уникальные зоны отдыха на 

его территории - да все, что угодно! Также 
совместные усилия значительно упрощают 
работу с представителями власти. 

Жители просят депутата включиться в 
работу над улучшением экологической си-
туации в районах, сделать все возможное 
для появления новых зон для прогулок и от-
дыха - благоустройство Яблоневого сада в 
Зябликове, Борисовских прудов, террито-
рии в районе пруда в Братееве и оврага в 
Орехове-Борисове Южном.

Сергей МАТВЕЕВ.

Кирилл ЩИТОВ: 

Больше всего жителей волнуют 
вопросы благоустройства

С июля по поручению партии «Единая Россия» действующий депутат Мо-
сковской городской Думы Кирилл Щитов работает в районах Зябликово, 
Братеево, Орехово-Борисово Южное. Он проводит личные приемы и встречи 
во дворах, чтобы узнать, какие проблемные вопросы на самом деле беспоко-
ят москвичей. За несколько недель депутат провел более 100 встреч и при-
нял в работу свыше 1100 наказов от жителей. 
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По итогам голосования на портале  
«Активный гражданин» Центр физкультуры и спорта 

ЮАО г. Москвы открывает новые секции: 
Зумба - в ФОК «Братеево» (ул. Борисовские пруды, 

д. 20, корп. 3а, 3б) 
Настольный теннис – в ФОК «Дорожный»  

(Дорожная ул., д. 44) 
Пауэрлифтинг – на ФОК «Дорожный»  

(Дорожная ул., д. 44).
Подробную информацию о сроках открытия и 

расписании работы секций можно узнать по тел.  
8(495) 382-81-10.

ФЕСТИВАЛЬ
Фильмы о Москве

В рамках празднования Дня города 
стартовал конкурс на лучший видеофильм 
о Москве. Победитель самой яркой работы 
получит в подарок экшен-камеру Go 
Pro. Москвичи и гости столицы могут 
присылать на адрес moskino.event@gmail.com 
свои работы – фильмы, мультфильмы или 
иные произведения, посвященные Москве.
С 1 по 7 сен-

тября в сети 
к и н о т е ат р о в 
« М о с к о в с к о е 
кино» прой-
дет фести-
валь «Фильмы 
о Москве», в 
программе ко-
торого можно 
будет увидеть 
игровые, документальные и анимационные кар-
тины, посвященные Москве.

Одним из центральных событий на фестивале 
станет подведение итогов открытого конкурса на 
видеофильмы и другие творческие работы о Мо-
скве. Регламент конкурса опубликован на сайте 
www.mos-kino.ru, а также на страницах «Москов-
ского кино» в социальных сетях. 6 сентября в ки-
нотеатре «Звезда» состоится церемония награжде-
ния лучших фильмов: автор самой яркой работы 
получит экшен-камеру Go Pro.

Кроме конкурса, всех киноманов ждет пре-
красная кинопрограмма. В центре фестиваля 
окажется большая подборка игровых фильмов о 
Москве, созданных разными режиссерами в раз-
ные десятилетия. Составленная киноведом Серге-
ем Кудрявцевым программа «Москва, как много в 
этом звуке…» включает 21 ленту. 

Гостей фестиваля ждут также интересные лек-
ции и творческие мастер-классы по мультиплика-
ции и киномонтажу.

Площадками для фестиваля «Фильмы о Мо-
скве» станут кинотеатры «Космос», «Факел», «Звез-
да», «Спутник», «Сатурн», «Тула» и «Круговая пано-
рама». 

Вход на все события фестиваля бесплатный. 
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В рамках фестиваля «Лучший го-
род Земли» 16 и 17 августа в ЮАО 
прошли Дни культуры.

В возродившемся и расцветшем по-
сле благоустройства парке около реки 
Городни жителям округа устроили пикник, 
да не простой, а Культ-пикник! Культур-
ные центры, библиотеки, школы искусств, 
дома культуры округа представили ма-
стер-классы, викторины и лекции, спек-
такли и концерты. 

Чего тут только не было: детская шко-
ла искусств «Тутти» учила декупажу и 
скрапбукингу, клуб «Орехово» проводил 
мастер-классы по валянию и лепке, дом 
культуры «Авангард» открывал всем жела-
ющим секреты изготовления тряпичных 
народных кукол, а школа «Родник» про-
водила уроки рисования. На одной из по-
лян для всех желающих культурный центр 

«Северное Чертаново» организовал от-
крытый пленэр: каждый мог овладеть 
техникой импрессионизма. Работала ху-
дожественная выставка Школы искусств 
им. Рихтера, различные мастер-классы 
проводили специалисты Культурного цен-
тра ЗИЛ. На большом экране летнего ки-
нотеатра показывали интересное кино, на 
танцевальной веранде разучивали сальсу 
и другие зажигательные танцы, извест-
ные кулинары столицы учили готовить 
всевозможные летние лакомства.

В кустах парка стоял белый рояль: 
этот перформанс привлек внимание 

многочисленных зрителей великолепным 
концертом самодеятельных и професси-
ональных музыкантов, поющих и играю-
щих классические мелодии. Любители 
эстрадных песен тоже не оставались в 
стороне, отличные концерты радовали 
слушателей оба дня праздника.

Для маленьких гостей Культ-пикника 
с огромным успехом выступал уличный 
театр «Охочие комедианты». Частушки, 
потешки, яркие скоморошьи костюмы, 
зажигательные танцы сплелись в ин-
тересном спектакле в единое полотно 
удивительного по красоте народного 
праздника.

Не забыли любителей спокойного и 
интеллектуального отдыха: в точках «бук-
кроссинга», организованных библиотека-
ми ЮАО, можно было прочитать новинки 
современной прозы. Библиотеки под-
готовили обширную программу конкур-
сов, проводили для детей и взрослых 
викторины по истории Москвы, дарили 
интересные книги. На выставочной пло-
щадке были представлены  выездные 
экспозиции Музея В. В. Маяковского, Го-
сударственного музея А. С. Пушкина, а на 
площадке «Лекторий» проходили лекции-
беседы на научно-популярные темы, ли-
тературные чтения, тренинги от сотруд-
ников музеев «Коломенское» и «Царицы-
но», Государственного музея С. Есенина. 
Так что пикник и в самом деле оказался 
КУЛЬТовым событием.

Елена МИНАШКИНА. Фото автора.

Культ–пикник собрал гостей
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С 16 по 23 августа площадки 
Центра городошного спорта, 
расположенного на террито-
рии музея-заповедника «Коло-
менское», принимают участни-
ков открытого Кубка Москвы и 
чемпионата мира. 

Вместе с российскими спортсме-
нами спор за награды ведут гости из 
Армении, Белоруссии, Германии, Ка-
захстана, Киргизии, Латвии, Литвы, 
Молдавии, Монголии, Финляндии,  

Украины, Эстонии. Приглашены - мэр 
Москвы Сергей Собянин, префект 
ЮАО Алексей Челышев, президент 
Международной федерации горо-
дошного спорта Мамдух Аль-Хатиб, 
президент Российской федерации 
городошного спорта Александр 
Стиславский и другие.

Соревнования проходят по клас-
сическим, финским и еврогородкам. 
Победители и призеры определяют-
ся в различных видах программы – в 
личном и командном зачетах, среди 

мужчин и женщин, в возрастных ка-
тегориях. В рамках чемпионата мира 
предусмотрен Всемирный конгресс 
городошников – сбор всех энтузиа-
стов, желающих развивать городош-
ный спорт в своих странах и регио-
нах.

К месту соревнований зрителям 
удобнее добираться через вход в 
«Коломенское», расположенный со 
стороны станции метро «Каширская». 

Игорь УЛЬЯНЧЕНКО.

Лето движется к закату, 
но не уходят со спортивных 
площадок боевой азарт и хоро-
шее настроение.

Даже в конце лета на спортивных 
площадках можно стать участником 
или зрителем различных мероприя-
тий. 

23 августа в 11.00 в зоне отдыха 
«Борисовские пруды» (ул. Маршала 
Захарова, д. 10, корп. 2) Центр физ-
культуры и спорта ЮАО проводит 
соревнования на Кубок префекта по 
уличному баскетболу.

29 августа в 18.00 пройдут со-
ревнования по легкой атлетике «Ско-
рость - время!», адрес: спортпло-

щадка у дома 4, корп. 3 по Загород-
ному шоссе.

30 августа на спортивной пло-
щадке (4-й В. Михайловский пр-д, 
д. 10, к. 5) в рамках программы 
«Спорт Москвы» пройдут соревно-
вания по стритболу «Спортивная 
осень», посвященные Дню знаний. 
Начало в 15.00. 

ГОРОДКИ

Биты требуют меткости

ФИЗКУЛЬТ-МИНУТКА

Нескучное лето  
на спортивных площадках


